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CRM cede terreno em 
comodato para construção
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Preservando 
o futuro 
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Divulgação TP

No momento em 
que o Estado do 
Rio Grande do 
Sul enfrenta, o 
cuidado com o Meio 
Ambiente mais 
do que nunca se 
mostrou necessário. 
Nesta semana que 
foi voltada para 
o tema e para 
o Dia Mundial, 
os municípios de 
Candiota e Pedras 
Altas preparam 
atividades alusivas, 
com a intenção 
de conscientizar 
as pessoas sobre 
o cuidado com a 
natureza.
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Pinheirenses 
realizam viagem 

para Ushuaia
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Além de ter mudado a indicação de nome Além de ter mudado a indicação de nome 
para compor uma chapa majoritária este para compor uma chapa majoritária este 
ano, trocando o ex-vice-prefeito Gil Deison ano, trocando o ex-vice-prefeito Gil Deison 
Pereira pelo sindicalista Darlan Oliveira, o Pereira pelo sindicalista Darlan Oliveira, o 
Partido Socialista Brasileiro (PSB) de Can-Partido Socialista Brasileiro (PSB) de Can-
diota também teve outra mudança. Alegando diota também teve outra mudança. Alegando 
problemas de ordem de saúde e pessoais, problemas de ordem de saúde e pessoais, 
a até então presidente da sigla, Lidiane Funari, a até então presidente da sigla, Lidiane Funari, 
renunciou ao cargo. Lidiane chegou até a pensar renunciou ao cargo. Lidiane chegou até a pensar 
em se desfiliar, mas depois de uma conversa com em se desfiliar, mas depois de uma conversa com 
a direção estadual, reviu a posição. “Ser presidente a direção estadual, reviu a posição. “Ser presidente 
de um partido é um desafio enorme e sendo mulher de um partido é um desafio enorme e sendo mulher 
mais ainda, onde dentro do município eu era a única, mais ainda, onde dentro do município eu era a única, 
porém sempre fui muito respeitada. Sou muito grata porém sempre fui muito respeitada. Sou muito grata 
ao partido que me identifico muito na ideologia, onde ao partido que me identifico muito na ideologia, onde 
conquistei todos os espaços. Sei que é uma hora conquistei todos os espaços. Sei que é uma hora 
delicada, pois estamos em ano de eleição e se está delicada, pois estamos em ano de eleição e se está 
mais próximo ainda de campanhas eleitorais, mas é mais próximo ainda de campanhas eleitorais, mas é 
o meu momento como pessoa”, assinalou em nota o meu momento como pessoa”, assinalou em nota 
enviada ao enviada ao TPTP..

PSB EM CANDIOTAPSB EM CANDIOTA

O PSB ainda está debatendo como ficará a direção O PSB ainda está debatendo como ficará a direção 
partidária após a saída de Lidiane.partidária após a saída de Lidiane.

PSB EM CANDIOTA 2PSB EM CANDIOTA 2

Segundo informou o presidente do Legislativo de Segundo informou o presidente do Legislativo de 
Pinheiro Machado, Cássio Câmara, os subsídios Pinheiro Machado, Cássio Câmara, os subsídios 
(salários) dos agentes políticos do município a par-(salários) dos agentes políticos do município a par-
tir do ano que vem não terão reajustes, seguindo tir do ano que vem não terão reajustes, seguindo 
o mesmo valor que são pagos atualmente. Neste o mesmo valor que são pagos atualmente. Neste 
momento, conforme informado na coluna da última momento, conforme informado na coluna da última 
edição, os vereadores analisam os projetos de leis edição, os vereadores analisam os projetos de leis 
que fixam os novos subsídios de vereadores (as), que fixam os novos subsídios de vereadores (as), 
secretários (as) municipais, prefeito e vice-prefeito secretários (as) municipais, prefeito e vice-prefeito 
para o período 2025-2028. Cássio disse que por para o período 2025-2028. Cássio disse que por 
proposição dele e que foi aceita pela maioria dos proposição dele e que foi aceita pela maioria dos 
parlamentares, é que houve esse congelamento parlamentares, é que houve esse congelamento 
dos subsídios para os próximos quatro anos. Ele dos subsídios para os próximos quatro anos. Ele 
argumenta que devido a toda essa situação que argumenta que devido a toda essa situação que 
vive o RS não se tinha clima para se falar em vive o RS não se tinha clima para se falar em 
aumento de salários de políticos. Como se sabe, aumento de salários de políticos. Como se sabe, 
no último ano de cada legislatura, por lei é preciso no último ano de cada legislatura, por lei é preciso 
prever o que os agentes irão receber mensalmente prever o que os agentes irão receber mensalmente 
na legislatura seguinte.na legislatura seguinte.

SUBSÍDIOS EM PINHEIROSUBSÍDIOS EM PINHEIRO

EM PAUTAEM PAUTA
* Em ação movida pelo jornal * Em ação movida pelo jornal Tribuna do PampaTribuna do Pampa  
contra o Facebook, pelo raqueamento da sua página contra o Facebook, pelo raqueamento da sua página 
na rede social, o juiz da 1ª Vara Civel de Bagé,  for-na rede social, o juiz da 1ª Vara Civel de Bagé,  for-
malizou despacho esta semana, acatando o pedido malizou despacho esta semana, acatando o pedido 
do advogado do do advogado do TPTP, Elton Barcellos., Elton Barcellos.

* A Justiça deferiu a tutela provisória de urgência * A Justiça deferiu a tutela provisória de urgência 
e determinou que o Facebook restabeleça a admi-e determinou que o Facebook restabeleça a admi-
nistração da página ao jornal num prazo de 24h nistração da página ao jornal num prazo de 24h 
após intimação, sob pena de fixação de multa/dia.após intimação, sob pena de fixação de multa/dia.

* A página está raqueada desde agosto de 2023, * A página está raqueada desde agosto de 2023, 
causando uma série de prejuízos, inclusive à ima-causando uma série de prejuízos, inclusive à ima-
gem do jornal. Atualmente, o gem do jornal. Atualmente, o TPTP utiliza uma segunda  utiliza uma segunda 
página, criada após o episódio.página, criada após o episódio.

FECHAMENTO DE EDIÇÃOFECHAMENTO DE EDIÇÃO
* O PDT de Pinheiro Machado está empolgado * O PDT de Pinheiro Machado está empolgado 
com a decisão de Danubio Peres em colocar seu com a decisão de Danubio Peres em colocar seu 
nome à disposição para uma possível candidatu-nome à disposição para uma possível candidatu-
ra à prefeito novamente.ra à prefeito novamente.

* A base governista pinheirense, formada por PP, * A base governista pinheirense, formada por PP, 
Republicanos e MDB também se movimenta.Republicanos e MDB também se movimenta.

* Como dito, a questão eleitoral começa a tomar * Como dito, a questão eleitoral começa a tomar 
conta das rodas novamente. As definições aos conta das rodas novamente. As definições aos 
poucos vão acontecendo, porém ainda falta poucos vão acontecendo, porém ainda falta 
bastante para um quadro definitivo nos muni-bastante para um quadro definitivo nos muni-
cípios da região. O mais indefido da região é o cípios da região. O mais indefido da região é o 
de Hulha Negra. Pelos movimentos, Mainardi se de Hulha Negra. Pelos movimentos, Mainardi se 
definiu em Bagé.definiu em Bagé.

A vereadora Luana Vais (PT) discorreu na tribuna da A vereadora Luana Vais (PT) discorreu na tribuna da 
Câmara esta semana, sobre a conhecida fragilidade Câmara esta semana, sobre a conhecida fragilidade 
do sistema de abastecimento de água de Candiota. do sistema de abastecimento de água de Candiota. 
Para ilustrar, disse que há seis meses, milhões de Para ilustrar, disse que há seis meses, milhões de 
litros de água vazam de uma caixa d´água localizada litros de água vazam de uma caixa d´água localizada 
no assentamento Santa Lúcia, no interior do muni-no assentamento Santa Lúcia, no interior do muni-
cípio. A parlamentar lembrou o discurso do então cípio. A parlamentar lembrou o discurso do então 
candidato a prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) du-candidato a prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) du-
rante a campanha de 2020, quando, segundo ela, ele rante a campanha de 2020, quando, segundo ela, ele 
colocava a água como prioridade, assinalando que colocava a água como prioridade, assinalando que 
era somente uma questão financeira e de material era somente uma questão financeira e de material 
humano. “Como ali é só colocar uma boia, não sei se humano. “Como ali é só colocar uma boia, não sei se 
é material humano ou financeiro”, assinalou, em tom é material humano ou financeiro”, assinalou, em tom 
irônico.irônico.

ÁGUA EM CANDIOTAÁGUA EM CANDIOTA

O vereador e presidente da Câmara de Can-O vereador e presidente da Câmara de Can-
diota, Gildo Feijó (MDB), usou seu espaço de diota, Gildo Feijó (MDB), usou seu espaço de 
explicações pessoais esta semana na tribuna explicações pessoais esta semana na tribuna 
de forma diferente e até inusitada. Gildo ape-de forma diferente e até inusitada. Gildo ape-
nas mostrou um vídeo do produtor de leite do nas mostrou um vídeo do produtor de leite do 

município, Dirceu Zanatto, em que ele relata os município, Dirceu Zanatto, em que ele relata os 
problemas que o setor está passando depois problemas que o setor está passando depois 

de duas estiagens e duas enchentes em pouco mais de duas estiagens e duas enchentes em pouco mais 
de um ano. Zanatto, que é pré-candidato a vereador de um ano. Zanatto, que é pré-candidato a vereador 
pelo PT, faz um apelo aos governos de todos os ní-pelo PT, faz um apelo aos governos de todos os ní-

veis e pede mais ação dos políticos.veis e pede mais ação dos políticos.

VÍDEO EM CANDIOTAVÍDEO EM CANDIOTA

O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira (PT) visi-O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira (PT) visi-
tou esta semana a Redação do tou esta semana a Redação do TPTP, depois de uma , depois de uma 
reunião no Cideja - entidade que preside. Ele este-reunião no Cideja - entidade que preside. Ele este-
ve acompanhado do secretário Geral de Governo, ve acompanhado do secretário Geral de Governo, 

o experiente Mário Teixeira e foi recebido pelo o experiente Mário Teixeira e foi recebido pelo 
diretor e editor do jornal, João André Lehr (foto). diretor e editor do jornal, João André Lehr (foto). 

Indagado sobre quem será vice na sua tentativa de Indagado sobre quem será vice na sua tentativa de 
reeleição, Volnei fez mistério e já não cravou mais reeleição, Volnei fez mistério e já não cravou mais 
que será uma mulher. “Pode ser, como pode não que será uma mulher. “Pode ser, como pode não 

ser”, desconversou.ser”, desconversou.

VICE EM PEDRASVICE EM PEDRAS

Falando em PL, o Falando em PL, o 
deputado federal deputado federal 
Ubiratan Sanderson Ubiratan Sanderson 
estará na Capital estará na Capital 
Nacional do Carvão Nacional do Carvão 
neste domingo (9), neste domingo (9), 
a partir das 10h, na a partir das 10h, na 
sede do partido, no sede do partido, no 
centro da cidade. O centro da cidade. O 
presidente da sigla presidente da sigla 
e pré-candidato a e pré-candidato a 
prefeito Flávio San-prefeito Flávio San-
ches (na foto com o ches (na foto com o 
deputado), convida deputado), convida 
a comunidade em a comunidade em 

geral para prestigiar o parlamentar, que segundo ele, geral para prestigiar o parlamentar, que segundo ele, 
é o que mais tem destinado recursos para o municí-é o que mais tem destinado recursos para o municí-
pio nos últimos anos. Sanderson também tem sido pio nos últimos anos. Sanderson também tem sido 
um dos que defendem a manutenção da indústria do um dos que defendem a manutenção da indústria do 
carvão mineral dentro de uma transição energética carvão mineral dentro de uma transição energética 
justa.justa.

SANDERSON EM CANDIOTASANDERSON EM CANDIOTA

É forte o comentário que PDT e PL de Candiota estão É forte o comentário que PDT e PL de Candiota estão 
mais próximos do que nunca para a disputa eleitoral mais próximos do que nunca para a disputa eleitoral 
deste ano. O deste ano. O TPTP apurou que tudo está se encami- apurou que tudo está se encami-
nhando para um acerto entre as duas siglas, que nhando para um acerto entre as duas siglas, que 
possuem pré-candidatos próprios a prefeito e vice já possuem pré-candidatos próprios a prefeito e vice já 
lançados. Em caso de acerto, resta saber quem será lançados. Em caso de acerto, resta saber quem será 
cabeça de chapa.cabeça de chapa.

PL E PDT EM CANDIOTAPL E PDT EM CANDIOTA

Nos bastidores da política candiotense se comenta Nos bastidores da política candiotense se comenta 
que esta foto não revela apenas um prefeito e um que esta foto não revela apenas um prefeito e um 
ex-prefeito de Candiota participando de uma abertura ex-prefeito de Candiota participando de uma abertura 
de Semana do Meio Ambiente.de Semana do Meio Ambiente.

SINAIS EM CANDIOTASINAIS EM CANDIOTA

O Partido dos Trabalhadores (PT) de Hulha Negra, ao O Partido dos Trabalhadores (PT) de Hulha Negra, ao 
lado dos seus vereadores e pré-candidatos, instalou lado dos seus vereadores e pré-candidatos, instalou 

uma agenda de formação para os seus filiados e sim-uma agenda de formação para os seus filiados e sim-
patizantes. O diretório municipal lançou neste sábado patizantes. O diretório municipal lançou neste sábado 

(1º),  a programação dos Seminários Temáticos que (1º),  a programação dos Seminários Temáticos que 
irão tratar das diferentes áreas do desenvolvimento irão tratar das diferentes áreas do desenvolvimento 

local (Saúde, Educação, Economia, Cultura, Sanea-local (Saúde, Educação, Economia, Cultura, Sanea-
mento e outros). A estratégia dos eventos, segundo in-mento e outros). A estratégia dos eventos, segundo in-
formado em nota enviada ao jornal, “além da formação formado em nota enviada ao jornal, “além da formação 
intelectual e filosófica das pessoas, será de apresentar intelectual e filosófica das pessoas, será de apresentar 

e dissertar sobre diretrizes que irão fundamentar o e dissertar sobre diretrizes que irão fundamentar o 
Plano de Governo Participativo Popular que os futuros Plano de Governo Participativo Popular que os futuros 
candidatos ao Executivo e Legislativo de Hulha Negra candidatos ao Executivo e Legislativo de Hulha Negra 

pretendem entregar ao povo da cidade”.pretendem entregar ao povo da cidade”.

PT DE HULHAPT DE HULHA

Os seminários serão realizados com a participação Os seminários serão realizados com a participação 
da população de Hulha Negra e convidados que virão da população de Hulha Negra e convidados que virão 

das universidades da região, ONGs (Organizações das universidades da região, ONGs (Organizações 
Não Governamentais), agricultores familiares, repre-Não Governamentais), agricultores familiares, repre-

sentantes de cooperativas, empresários e autoridades sentantes de cooperativas, empresários e autoridades 
técnicas de diferentes segmentos da região. Os técnicas de diferentes segmentos da região. Os 
encontros ocorrerão sempre aos sábados e irão encontros ocorrerão sempre aos sábados e irão 

recepcionar autoridades técnicas e políticas de todo recepcionar autoridades técnicas e políticas de todo 
o Brasil. “Nossas pautas ingressarão nos conceitos e o Brasil. “Nossas pautas ingressarão nos conceitos e 
referências de desenvolvimento territorial sustentável referências de desenvolvimento territorial sustentável 

e pretendemos provocar o exercício do pensar global-e pretendemos provocar o exercício do pensar global-
mente para agir localmente”, destacou o ex-prefeito mente para agir localmente”, destacou o ex-prefeito 

de Hulha Negra e pré-candidato a prefeito, o biólogo de Hulha Negra e pré-candidato a prefeito, o biólogo 
ambientalista Fernando Campani, que é o mediador ambientalista Fernando Campani, que é o mediador 

dos eventos. A primeira etapa dos Seminários Temá-dos eventos. A primeira etapa dos Seminários Temá-
ticos ocorrerão nos dias 15, 22 e 29 de junho, tendo ticos ocorrerão nos dias 15, 22 e 29 de junho, tendo 

por locais, respectivamente, a Câmara de Vereadores por locais, respectivamente, a Câmara de Vereadores 
e Vereadoras e Salão da Comunidade Rural Nossa e Vereadoras e Salão da Comunidade Rural Nossa 

Senhora de Fátima, sempre com início às 13h13.Senhora de Fátima, sempre com início às 13h13.

PT DE HULHA 2PT DE HULHA 2
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Luiz Inácio Lula da Silva – presidente da República, durante 
esta quinta-feira (6), em sua quarta visita ao RS após o 
desastre climático que assolou o Estado. 

“Precisamos dar 
uma resposta 

imediata a esse 
povo. Estamos 

trabalhando muito 
e precisamos vencer 

a burocracia”

A vida continua para 
quem não ficou pelo ca-
minho.

Não posso me co-
locar no lugar de quem 
encontrou sua casa des-
truída pelas águas. Seria 
idiotice imaginar que é 
possível alguém se co-
locar no lugar do outro. 
Cada ser humano é único 
e suas emoções são par-
ticulares, intransferíveis.

Mas diante do ine-
vitável, a vida continua.

Escrevi outro dia 
aqui que a grande reconstrução é a reconstrução 
de cada um. As perdas podem ser duras, difíceis 
de digerir, mas é preciso sacudir a poeira e dar a 
volta por cima.

Alguns irão à luta sem temor, outros vão en-
frentar a depressão. É a vida.

De todos os problemas, o desemprego e a 
perspectiva de não poder retomar um negócio que 
foi montado com muito suor parecem ser situações 
que merecem atenção especial.

Muitos perderam muito, mas terão fôlego e 
financiamentos para se recuperarem. Problema 
grande é o de quem não tem onde morar e nem o 
que comer amanhã.

Mas, como sempre, os grandes problemas vão 
perdendo espaço com os dias e é preciso voltar aos 
nossos problemas de todo dia, daí que esta coluna 
volta a priorizar a análise das questões regionais.

Se para muitos o problema é hoje, o que so-
bra das enchentes para a região é que a questão 
climática faz os olhos se voltarem para Candiota e 
para o carvão. As usinas movidas a carvão estão na 
mira faz tempo. Um dia desses podem sair de cena. 
E como será Candiota se isso acontecer?

O município ficará  economicamente inviabi-
lizado por muito tempo. A receita da Prefeitura será 
menor que o valor pago em salários aos servidores 
municipais. E qual é o plano para enfrentar essa 
possibilidade?

Não ter um plano para Candiota é como dei-
xar Porto Alegre e os vales dos rios que chegam ao 
Guaíba sem adotar medidas de proteção, apenas 
esperando que o rio leve mais 80 a 100 anos para 
encher de novo.

Em 2003, com uma usina, a receita de Can-
diota era 2,6 vezes a de Hulha Negra. Em 2023, com 
duas usinas, a receita de Candiota era 2,9 vezes a 
de Hulha Negra. Não sei se é um bom parâmetro, 
mas é de pensar. Parece que a perda de participa-
ção da fonte energética na receita do município já é 
realidade que foi compensada com uma nova planta 
nos anos 2010.

Tenho batido muito na tecla de que a região 
precisa melhorar ‘muito’ a qualidade da educação 
desde os primeiros anos. Porém, desenvolver o em-
preendedorismo é necessário. Sempre foi. No meio 
rural, produtores precisam se tornar especialistas no 
que fazem e na compreensão do clima. 

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Depois que as Depois que as 
águas baixaramáguas baixaram

A nova secretária Caroline, o ex-secretário 
Amarildo e o prefeito Volnei

Ricardo Stuckert/Especial TP

Encontro buscou possíveis soluções para os problemas enfrentados 
pelos municípios em razão dos eventos climáticos

Divulgação TP

Na terça-feira (4), o 
prefeito de Pinheiro 
Machado, Ronaldo 

Madruga, e o prefeito de 
Candiota, Luiz Carlos 
Folador, participaram de 
uma reunião importante 
na sede da Federação das 
Associações de Municí-
pios do Rio Grande do 
Sul (Famurs) em Porto 
Alegre.

Segundo nota di-
vulgada pela assessoria 
da Prefeitura de Pinheiro 
Machado, o encontro, 
conduzido pelo presiden-
te da entidade, Marcelo 
Arruda, teve como foco a 
discussão de vários assun-
tos de grande importância 
para os municípios, prin-
cipalmente devido à crise 
climática que o estado 
enfrenta.

A perda de receita 
do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) foi 
um dos principais temas 
abordados. Devido aos 
eventos climáticos extre-
mos, a arrecadação deste 
imposto sofreu uma queda 
significativa, afetando 
gravemente as finanças 
municipais. Os prefeitos 
discutiram estratégias 
para mitigar esse impacto 
e buscar compensações 
para a perda de receita.

Ainda conforme 
a nota, outro ponto dis-
cutido foi a questão dos 
pagamentos de precató-
rios. Com a crise finan-
ceira exacerbada pelos 
problemas climáticos, os 
prefeitos enfatizaram a 
necessidade de prorrogar 
os prazos para esses pa-
gamentos, a fim de evitar 
que os municípios fiquem 
ainda mais sobrecarre-
gados.

A reunião também 
tratou da elaboração de 
um plano de ação para 
municípios que estão em 
estado de calamidade ou 

Divulgação TP

Prefeitos de Pinheiro 
Machado e Candiota 

debatem medidas 
emergenciais na Famurs

PARA OS MUNICÍPIOS

emergência. “A recente 
crise climática causou 
danos extensivos, e os 
prefeitos discutiram me-
didas para proporcionar 
suporte às comunidades 
afetadas, incluindo a bus-
ca de recursos adicionais 
para reconstrução e auxí-
lio emergencial. Um tema 
de grande relevância foi o 
apoio à agricultura fami-
liar.”, diz a nota.

Os prefeitos des-
tacaram a necessidade de 
subsídios e recursos do 
governo federal para aju-
dar os agricultores que 
sofreram perdas em suas 

lavouras, hortaliças e na 
criação de gado e ovinos, 
visto o apoio ser essencial 
para manter a viabilidade 
econômica das áreas ru-
rais e garantir a segurança 
alimentar.

Por fim, a pauta dos 
royalties (remuneração) 
do petróleo, que está es-
tagnada há algum tempo, 
também foi discutida. Os 
prefeitos reforçaram a im-
portância de retomar essa 
questão, pois os royalties 
representam uma potencial 
fonte de receita que pode 
aliviar a pressão financeira 
sobre os municípios.

Reunião aconteceu na sede da Famurs nesta semana

Pedras Altas tem troca de comando 
na Secretaria de Educação

O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira 
(PT), nomeou na manhã desta quinta-feira (6), a nova 
secretária de Educação, Cultura e Desporto do muni-
cípio. Caroline Soares Marques assumiu no lugar de 
Amarildo Borges, que teve uma rápida passagem pela 
pasta desta vez, porém ele já havia exercido o cargo 
em outra administração.

Caroline, que é professora de formação, é mili-
tante do PT local e desempenhava até  então, as funções 
de chefe de Gabinete de Volnei.

Em conversa rápida com Amarildo, ele declarou 
ao TP que a saída da Secretaria tem a ver com os prazos 
eleitorais, pois seu nome é um dos cotados para ser 
vice numa futura chapa à reeleição de Volnei. 

Amarildo, no ano passado, chegou a anunciar 
que poderia ser pré-candidato a prefeito pelo MDB da 
cidade, mas foi chamado pelo prefeito para assumir a 

Secretaria de Educação em janeiro deste ano. Amarildo 
assinalou, que mesmo tendo aberto conversações com 
o MDB na época, nunca se desfiliou do PT, sendo que 
já foi vereador pelo partido.
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Segundo a bióloga da divisão Âmbar, a equipe pretende 
concluir o projeto no máximo até o início de 2025

Fabiane Brahm/Especial TP

Ideia é deixar o 
espaço mais bonito, tanto 

para os colaboradores 
quanto para a comunidade

PAISAGISMO

No final do mês de 
maio, a empresa 
Âmbar Energia 

que é a nova proprietá-
ria da Usina (Fase C)em 
Candiota, começou a re-
alizar o embelezamento 
de seu entorno, princi-
palmente com o plantio 
de flores nos canteiros 

próximos ao local. 
De acordo com a 

bióloga da divisão Âm-
bar, Karina Pavan, o 
projeto será dividido em 
três partes. “Nós come-
çamos a fazer o embe-
lezamento do trevo que 
pertence ao município, 
mas que nós abraçamos 

Empresa Âmbar Energia está 
realizando o embelezamento 
de canteiros próximos a usina

e vamos cuidar. Também 
começamos o plantio de 
flores nos canteiros que 
ficam na parte interna da 
empresa”, informou. 

A segunda etapa 
deve começar nos próxi-
mos dias, e será voltada 
para o plantio de árvores 
denominadas como Pata 
de Vaca, que serão con-
centradas na estrada de 
acesso a Prainha do mu-
nicípio, formando uma 
cortina vegetal. “Essa 
é uma árvore nativa do 
Brasil, e a escolha se deu 
por acharmos que ela vai 
se adaptar melhor e tam-
bém formar um ambiente 
visual mais bonito. Elas 
já serão plantadas com 
1,5 metros de altura”, 
disse ela, reforçando que 
esta cortina fará o contro-
le de ruídos e vai servir 
tanto para a comunidade, 
como também para a 
empresa.

Segundo a profis-
sional, a Âmbar optou 

por valorizar o comércio 
local e está adquirindo to-
das as mudas na floricul-
tura da cidade. Ainda, ela 
ressaltou que o objetivo 
é mostrar que é possível 
ter produção, geração de 
emprego e renda, cami-
nhando juntamente com 
a parte ambiental, o que 
é fundamental. “Estamos 
querendo mostrar que, mes-
mo sendo uma usina, o local 
também pode ser bonito e 
agradável para os colabo-
radores e comunidade em 
geral”. A terceira etapa vai 
ser voltada para a conclu-
são do embelezamento de 
todos os canteiros e as ruas 
internas da usina. “O nosso 
plano é que até o começo 
do ano que vem, a usina 
já esteja toda arborizada, 
reflorestada, embelezada e 
jardinada”. 

Além do cuidado 
com o Meio Ambiente, 
a entidade também tem 
um olhar especial para os 
animais. 
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Com apoio do ex-prefeito Carlos Ernesto Betiollo e do PSDB, Danúbio, que é do PDT, 
disse que o que lhe move é uma ideia de município e não ganhar ou perder

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

A MÁ POLÍTICA
A política é um angu 

feito por vários cozinheiros 
ao mesmo tempo. Claro, 
fica um prato bom para um 
e horrível para os demais. 
Os partidos se entrelaçam 
como cobras no cio e aca-
bam servindo seu angu 
indigesto aos comensais.

Na ânsia de aboca-
nhar o poder, as ideologias 
e os programas partidários 
são colocados nas gavetas. 
Isto é a regra geral, são 
todos.

A hecatombe que se abateu no nosso Rio 
Grande produziu um destes “monstrengos”. Cer-
tamente pariu vários absurdos. Desde roubos aos 
flagelados ao butim de supermercados extorquindo 
o erário público com vendas absurdas. Roubo clás-
sico e infame. Fica entendido que o humano e seu 
desfortúnio é pasto para ladrões de toda ordem.

ERRO POLÍTICO
Não me arvoro o direito de dizer a ninguém o 

que fazer na política partidária. Cada um, seja partido 
ou pessoa, tem o sagrado direito de agir conforme 
sua consciência. O melhor da política é o direito de 
acertar ou errar.

Entendo que o Governo Central brasileiro 
errou ao colocar um interventor no nosso Estado, 
supostamente para carrear benefícios ao Estado e 
aos flagelados.

O dinheiro é da NAÇÃO, de todos os brasi-
leiros.

O Estado tem um Governador eleito pelos 
gaúchos para nos governar.

Estamos num de DIREITO, as ajudas federais, 
portanto, devem passar pelo gestor eleito. Assim é 
a DEMOCRACIA. Poderes instituídos e respaldados 
pelo voto popular.

Nosso ESTADO está sob intervenção branca 
ou disfarçada. Errou feio o Governo do Brasil. Trans-
formou o MAIOR desastre de todos os tempos dos 
gaúchos numa questão ‘política’.

   
AMÉM

Já choramos as lágrimas que tínhamos que 
chorar; já exibimos para o mundo nosso sofrimento, 
agora vamos recuperar o que sobrou com o carinho 
e a ajuda de todos os brasileiros, nossos irmãos.

O  produtor rural e 
empresário Danu-
bio Fernando Vaz 

Peres, 53 anos, chegou 
a dizer ao Tribuna do 
Pampa há alguns meses 
que muito provavelmente 
não concorreria a prefeito 
novamente em Pinheiro 
Machado. Mas essa situa-
ção se modificou bastante 
de lá para cá e os sinais 
dados por ele eram mes-
mo que estava mudando 
de ideia.

Danubio é um no-
vato na política ainda. 
Filiado ao PDT, foi secre-
tário de Obras no governo 
Zé Antônio (2017-2020) 
e nas eleições de 2020 
foi candidato a vice numa 
chapa encabeçada pelo 
ex-prefeito Carlos Ernes-
to Betiollo (PSDB), que 
venceu as eleições, mas 
não levou em função de 
uma condenação judicial 
de Betiollo, que o retira da 
disputa eleitoral por mais 
algum tempo. Convocadas 
eleições suplementares em 
julho de 2021, Danubio 
enfrentou o atual prefeito 
Ronaldo Madruga (PP) – 
que já estava no cargo por 
conta de ser presidente da 
Câmara, perdendo as elei-
ções por uma diferença de 
279 votos apenas.

IDEIAS SE FUNDEM

Em uma conversa 
demorada com o jornal 
esta semana, composta 

Danubio Peres revê 
posição e confirma 

disposição em concorrer 
a prefeito novamente 
em Pinheiro Machado

ELEIÇÃO 2024

Arquivo pessoal/Especial TP

O pedetista já foi candidato a prefeito nas eleições 
suplementares de 2021 e a vice nas eleições de 2020

por vários áudios de What-
sapp, quando indagado se 
seria mesmo pré-candi-
dato a prefeito, Danubio 
disse que de fato reviu 
sua posição. “Sou muito 
coração e levei em conta 
a necessidade do grupo. 
Sempre com humildade, 
sou alguém que trabalha 
em equipe. Gosto de auto-
nomia e sei dar autonomia 
a quem trabalha comigo. 
As ideias para mim pre-
cisam se fundir. Várias 
ideias juntas são melhores 
que só a minha, pois como 
costumo dizer ‘ninguém 
faz nada sozinho’. Prefiro 
a construção coletiva e 
é nisso que eu acredito. 
Não é apenas ganhar ou 
perder as eleições, mas 
sim mudar a realidade da 
vida das pessoas, defender 
ideais, bandeiras e melho-
rar pra todos o município, 
ponderou.

DECISÃO

Danubio disse que 
duas conversas foram 
decisivas para que ele 
repensasse em ser pré-
-candidato: uma com o 
presidente estadual do 
PDT e ex-presidente do 
Grêmio, Romildo Bolzan 
e outra com Betiollo. “Ao 
falar com Romildo sobre 
o RS e especialmente a 
situação de nossa Metade 
Sul, a palavra omissão 
esteve em alta e isso me-
xeu comigo. Já Betiollo, 

ao conversarmos sobre 
os desafios de Pinheiro 
Machado, me disse que es-
taria comigo, assim como 
o PSDB”, assinalou.

O pré-candidato 
ainda destacou que muito 
provavelmente seu vice 
seja o jovem produtor 
rural e veterinário Iago 
Brum, que é sobrinho de 
Betiollo. “Um dos carros-
-chefes de nosso debate é o 
setor primário que precisa 
de mais atenção da Prefei-
tura”, destacou.

PINHEIRO 
NO CORAÇÃO

Danubio disse que 
quando saiu de casa aos 
14 anos para estudar e 
depois percorreu oito es-

tados brasileiros, sempre, 
segundo ele, esteve com 
Pinheiro Machado no co-
ração. Dono de uma pro-
priedade rural que possui 
diversificação de negócios 
- turismo com o Gaya 
Aventura Park, uma sai-
breira e produção de gado 
de corte, ele acredita que 
a gestão pública também 
deve ser diversificada e 
buscar alternativas. “Sou 
um apaixonado pela mi-
nha terra. Quando voltei 
percebi que as mudanças 
acontecem pela política. 
Eu posso fazer diferente. 
Repetindo, independente 
de ganhar ou perder, não 
posso deixar de tentar e 
grande parte de minha de-
cisão em ser pré-candidato 
passou por isso”, analisa.
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Estão abertas as inscrições para o pregão eletrô-Estão abertas as inscrições para o pregão eletrô-
nico para contratação de pessoa física ou jurídica para nico para contratação de pessoa física ou jurídica para 
prestar serviços em saúde no Centro Municipal de Desen-prestar serviços em saúde no Centro Municipal de Desen-
volvimento Humano e Qualidade de Vida ‘Laiz Carolina volvimento Humano e Qualidade de Vida ‘Laiz Carolina 
Dias Mendes’. Os serviços que serão contratados pelo Dias Mendes’. Os serviços que serão contratados pelo 
certame são de nutricionista, psicologia, terapia alterna-certame são de nutricionista, psicologia, terapia alterna-
tiva, terapia ocupacional e serviço de fonoaudiologia.tiva, terapia ocupacional e serviço de fonoaudiologia.

A sessão virtual do pregão eletrônico será rea-A sessão virtual do pregão eletrônico será rea-
lizada em portaldecompraspublicas.com.br, no dia 19 lizada em portaldecompraspublicas.com.br, no dia 19 
de junho próximo, às 10h, podendo as propostas serem de junho próximo, às 10h, podendo as propostas serem 
enviadas até às 9h59, sendo que todas as referências de enviadas até às 9h59, sendo que todas as referências de 
tempo observam o horário de Brasília.tempo observam o horário de Brasília.

Para quem se interessar em participar ou para mais Para quem se interessar em participar ou para mais 
informações pode acessar o Edital completo no site do informações pode acessar o Edital completo no site do 
TP TP (www.tribunadopampa.com.br).(www.tribunadopampa.com.br).

SOBRE O CENTROSOBRE O CENTRO

Vinculado à Secretaria de Saúde do município, Vinculado à Secretaria de Saúde do município, 
o Centro de Desenvolvimento Humano e Qualidade de o Centro de Desenvolvimento Humano e Qualidade de 

Vereadora Laura 
Ratto é ativista da 
causa animal em 

Pinheiro Machado

Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Muito se tem falado 
acerca da regulação das 
plataformas sociais, tema 
que, não raro, vem descam-
bando para o campo das 
paixões e circunstâncias 
momentâneas. Nós mesmos 
já escrevemos aqui acerca 
dessa polêmica, ocasião na 
qual procuramos enfatizar o 
fetiche que o debate brasi-
leiro segue cultuando pelo 
conteúdo, quando, quiçá, a 
forma seria o mais relevante. 
Isto é: fala-se muito acerca 
de conteúdo de posts, com-
preendendo-se muito pouco como se dá o funcionamento 
dessas redes. 

Falamos, também, diga-se de passagem, acerca 
dos perigos dos discursos em defesa da democracia, não 
que eles sejam um problema em si, mas de como, em 
nome disso, atrocidades podem ser cometidas, e à rodo. 
Exemplos históricos não faltam. Já na atualidade temos 
alguns episódios que nos causam demasiada preocupa-
ção: inquéritos semi-eternos, sem objeto definido, com 
confusão entre investigação, acusação e juiz; medidas 
de ofício, sem contraditório; suspensão de contas de 
parlamentares; determinações judiciais sem publicidade 
e afins. E, registre-se, até mesmo a linguagem utilizada 
por algumas autoridades judiciais, indicativas de possível 
quebra de imparcialidade, seja objetiva, seja subjetiva-
mente – qualquer uma das duas seria problema grave. 

Pois bem. Há uma questão, entretanto, que, vez 
ou outra, tem sido esquecida. A conduta das plataformas 
sociais em face dos seus próprios usuários, não quanto ao 
funcionamento dos seus algoritmos, ou quanto à formação 
das chamadas “bolhas”, mas quanto à manutenção das 
próprias contas. Quantos não devem ser os casos Brasil 
afora de contas “hackeadas” e de perda de acesso aos 
perfis por parte de usuários de determinadas redes so-
ciais, sem que estas providenciem o restabelecimento? 
Conhecemos vários deles. 

Eis que o Tribuna do Pampa, isso mesmo, se viu 
imerso na realidade que expusemos acima. Este peri-
ódico teve sua conta no Facebook “hackeadas”, conta 
que estava sendo utilizada por terceiros. O Tribuna não 
consegue acessar o perfil, considerando a alteração de 
dados promovida. Após uma sucessão de contatos com 
a plataforma, nada foi feito. A conta foi perdida. Porém, 
voltou a ser utilizada neste ano, a partir da veiculação de 
conteúdos inadequados, o que traz, desde já, prejuízo à 
imagem do periódico, que é um veículo de comunicação 
regional com mais de 55 mil seguidores. 

Vejam a gravidade da situação: o jornal sequer 
mesmo pode bloquear as publicações ou mesmo respon-
der e justificar ao seu público, que pode não distinguir que 
o conteúdo publicado não se origina do Jornal Tribuna do 
Pampa. Grave, demasiado grave. Só restou, então, ao TP, 
a procura do Judiciário. Assim foi feito. E em demanda 
judicial proposta pelo jornal, patrocinada que foi – e segue 
sendo – pelo advogado Elton Barcelos, sobreveio decisão 
liminar determinando, em até 24 horas, que o Facebook 
restabeleça os dados originais de acesso ao perfil do 
autor, permitindo seu acesso, até solução final, no prazo 
de 24 horas, sob pena de fixação de multa diária. 

Segundo a decisão proferida pelo juiz Humberto 
Moglia Dutra, da 1ª Vara Cível de Bagé-RS, foi comprova-
da a veracidade das alegações através de documentos, 
boletins de ocorrências, notícias, bem como “prints” de 
postagens que comprovam o uso do perfil em desacordo 
com as publicações da página, que publica notícias do 
jornal Tribuna do Pampa. O perigo de dano é evidente, 
pois a autora tem a sua imagem associada a publicações 
inadequadas. Assim foi determinado à rede social, por via 
de consequência, o restabelecimento dos dados originais, 
permitindo o acesso à conta, no prazo máximo de até 24 
horas, sob pena de imposição de multa diária. 

A decisão é adequada. E denota, em seu quadro 
fático, um problema que muitas pessoas, físicas ou jurí-
dicas, passam semelhantemente. E assim se encontram 
nessa mesma situação, considerada a negligência das 
plataformas sociais, no sentido de garantir o acesso e a 
segurança das contas mantidas por elas próprias, ou em 
seus espaços. 

A ver, ao fim e ao cabo, os próximos capítulos. Na 
esperança de que o Facebook cumpra a referida decisão 
judicial. Descumpri-la, pois, além de multa, poderá fazer 
com que a plataforma incida no crime de desobediência... 

* Guilherme Barcelos

Tradição vs. Modernidade: Tradição vs. Modernidade: 
a luta de um jornal a luta de um jornal Vereadora propõe 

instituição do Dia e da 
Semana Municipal da 

Adoção, Proteção e 
Bem-Estar dos Animais 

PINHEIRO MACHADO

Passou pelas comis-
sões no Legislativo 
pinheirense, o pro-

jeto de lei (PL) ordinária 
n°0024/2024 que visa for-
talecer ações públicas ou 
privadas em prol do bem-
-estar animal. O projeto foi 
aprovado por unanimidade 
na sessão ordinária do dia 
28 de maio e por meio 
dele, fica instituído o Dia 
Municipal da Adoção, 
Proteção e Bem-Estar dos 
Animais, no Município 
de Pinheiro Machado, a 
ser comemorado, anual-
mente, no dia 15 de abril. 
Também, fica instituída 
a Semana Municipal da 
Adoção, Proteção e Bem-
-Estar dos Animais, a ser 
comemorada, anualmente, 
na semana do dia 15 de 
abril.

O projeto é da ve-
readora do MDB Laura 
Ratto Finkler, ativista da 
causa na cidade. Como 
justificativa, a vereado-
ra diz que o projeto tem 
como objetivo fortalecer 

as ações promovidas por 
Organizações Não Go-
vernamentais (ONGS), 
grupos de proteção e pro-
tetores independentes que 
atuam em prol dos animais 
abandonados e vítimas de 
maus-tratos no município 
de Pinheiro Machado. “A 
luta pelos direitos dos 
animais e seu bem-estar 
é crescente em todo o 
Brasil. A expectativa é 
que a Semana de Adoção, 
Proteção e Bem-Estar dos 
Animais traga conheci-
mento e orientações sobre 
a posse responsável, sendo 
que as escolas, grupos 
de proteção animal, bem 
como outros órgãos do 
poder público municipal, 
poderão promover even-
tos relacionados ao tema, 
como palestras, exibição 
de material audiovisual e 
atividades lúdicas, visando 
despertar a conscienti-
zação dos alunos para a 
necessidade de proteção 
aos animais”, explicou 
Laura, destacando ainda, 

que o “Dia Municipal 
e a Semana Municipal 
da Adoção, Proteção e 
Bem-Estar dos Animais é 
uma homenagem a todos 
os animais que já foram 
vítimas de atos cruéis, e 
a todos os voluntários da 
causa animal que lutam 
diariamente por essas vi-
das que merecem o nosso 
respeito.”

Laura Ratto ainda 
lembrou que as enchentes 
e desgraças vivenciadas 
no Estado fizeram com 
que os animais fossem 
vistos com outros olhos 
pela população. “Se as 
pessoas enxergarem que 
eles sofrem, sentem, que 
precisam de auxílio, como 
ocorre atualmente com 
pessoas vindo de outros 
estados para cuidar dos 
animais, tudo muda. Pra 
mim é emocionante ver 
os trabalhos em prol dos 
animais, pois pra mim é 
uma luta de vida”.

Ela lembra que já 
existem leis que visam à 

proteção e o bem-estar 
animal em nível federal 
(Lei Federal nº 9.605, 
de 12 de fevereiro de 
1998 e Lei Federal San-
são nº 14.064/2020), e 
estadual (Lei Estadual 
nº15.363/2019). A lei en-
tra em vigor após a sanção 
pelo prefeito Ronaldo Ma-
druga, que também poderá 
vetar o PL.

Arquivo TP

Pedras Altas está contratando 
serviços para o Centro de 

Desenvolvimento Humano
Vida em Pedras Altas, denominado Laiz Carolina Dias Vida em Pedras Altas, denominado Laiz Carolina Dias 
Mendes, irá funcionar onde hoje é a sede do Programa Mendes, irá funcionar onde hoje é a sede do Programa 
Primeira Infância Melhor (PIM). Primeira Infância Melhor (PIM). 

O Centro, quando em funcionamento, visa atender O Centro, quando em funcionamento, visa atender 
crianças, adolescentes e pessoas vulneráveis com defi-crianças, adolescentes e pessoas vulneráveis com defi-
ciência e transtornos do neurodesenvolvimento e tem ciência e transtornos do neurodesenvolvimento e tem 
como organizadora do projeto e atual coordenadora do como organizadora do projeto e atual coordenadora do 
PIM, Isabel Oliveira Barcelos. Segundo a profissional é PIM, Isabel Oliveira Barcelos. Segundo a profissional é 
uma homenagem e um resgate histórico. “Ao começar uma homenagem e um resgate histórico. “Ao começar 
o município as Secretarias de Educação e Saúde eram o município as Secretarias de Educação e Saúde eram 
uma só e Assistência Social um departamento dentro uma só e Assistência Social um departamento dentro 
da Saúde, que se chamava Secretaria Municipal de De-da Saúde, que se chamava Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Humano e Qualidade de Vida. O nome senvolvimento Humano e Qualidade de Vida. O nome 
Laiz Carolina Dias Mendes é uma homenagem a ela (já Laiz Carolina Dias Mendes é uma homenagem a ela (já 
falecida) e sua família, uma menina com deficiência falecida) e sua família, uma menina com deficiência 
neuronal que foi atendida pelo AEE na Escola Assis neuronal que foi atendida pelo AEE na Escola Assis 
Brasil, participou de programas na saúde, sendo enca-Brasil, participou de programas na saúde, sendo enca-
minhada semanalmente a atendimentos em Candiota no minhada semanalmente a atendimentos em Candiota no 
CRA (Centro de Reabilitação de Apoio) e dos grupos CRA (Centro de Reabilitação de Apoio) e dos grupos 
do CRAS (Centro de Referência da Assistência Social).do CRAS (Centro de Referência da Assistência Social).
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Divulgação TP

Vereadora de Pedras Altas propõe 
dar nome ao largo da praça central

HOMENAGEM
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Está tramitando na 
Câmara de Verea-
dores e Vereadoras 

de Pedras Altas, o Proje-
to de Lei Legislativo nº 
02, que nomeia o largo 
da praça central Joaqui-
na de Assis Brasil, de 
“Largo Municipal Mil-
ton da Silva Quadros”.  
 A proposição é 
da vereadora do PT, Ma-
ria Eliana Azevedo, que 
lembra que no largo estão 
instalados Correios, Ema-
ter, Inspetoria Veterinária 
e Banrisul. Na exposição 
de motivos que justificam 
a indicação, ela desta-
ca que Milton da Silva 
Quadros é ex-vereador e 
o primeiro presidente da 
Câmara, tendo se desta-
cado também no Legisla-

tivo pinheirense antes da 
emancipação. “Entendo 
ser justa a homenagem 
ao primeiro vereador que 
ocupou a cadeira de pri-
meiro presidente”, afirma.
 Após as trami-
tações no Legislativo, o 
PLL vai para sanção do 
prefeito Volnei Oliveira, 
que pode aprovar ou vetar 
a indicação. 

SOBRE MILTON

Milton da Silva 
Quadros assumiu uma 
cadeira no Legislativo 
de Pedras Altas de 2001 
a 2004 na primeira legis-
latura e, posteriormente, 
de 2009 a 2012, na 3ª 
legislatura.

Cabe explicar, que 

Arquivo TP

Vereadora Magda Afonso

Programa “Frutifica Pinheiro Machado” 
estimula o plantio de árvores frutíferas

INCENTIVO 

Foi aprovado por 
unanimidade após inclu-
são de emenda modifi-
cativa, o projeto de lei 
21/2024, que institui o 
programa “Frutifica Pi-
nheiro Machado”. O PL 
tem por objetivo, autorizar 
a iniciativa voluntária, pú-
blica ou privada, ao plan-
tio de árvores frutíferas 
em canteiros, avenidas e 
áreas verdes do município 
de Pinheiro Machado, pro-
porcionando arborização e 
revertendo à comunidade, 
frutas para a complemen-
tação da alimentação.

Apresentado pela 
vereadora Magda Afonso 
(PDT), ela afirmou espe-
rar que seja sancionado 
pelo Executivo, pois trará 

benefícios à comunidade. 
Ainda observou que o 
projeto surgiu ao saber 
que no município há várias 
avenidas com canteiros e 
áreas verdes ociosas, sen-
do muitos na periferia da 
cidade onde a comunidade 
carente é mais presente. 
“Os jovens vão crescer 
junto com as árvores, vão 
aproveitar seus frutos e ter 
sombra. Uma amiga plan-
tou árvores frutíferas a sua 
área de calçada e as mudas 
se desenvolveram. Vale 
ressaltar que, as frutas 
além de colaborarem para 
aumentar a diversidade do 
consumo alimentar, con-
tribuem para a manuten-
ção de um peso adequado 
e para a prevenção da 

obesidade e outras doen-
ças crônicas relacionadas 
a má alimentação e ser um 
alimento que não é de fá-
cil acesso principalmente 
para a população mais ca-
rente. Com esta iniciativa 
a população poderá apro-
veitar de melhor forma, 
em suas horas de lazer, as 
belezas e condições destes 
espaços públicos, refletin-
do um compromisso social 
com a cidade”, destacou a 
vereadora.

Conforme o proje-
to, as mudas e o material 
necessário para o desen-
volvimento do projeto 
Frutifica Pinheiro Macha-
do, serão doados pela ini-
ciativa voluntária, pública 
ou privada, sem custos 

para o Poder Executivo 
Municipal. O plantio e 
os cuidados permanentes 
com as árvores de frutas 
ficarão a cargo dos vo-
luntários, sob orientação 
técnica da Secretaria de 
Agropecuária e Meio Am-
biente, quanto ao porte 
e ao tipo de frutificação, 
para que seja compatível 
com o local a ser plantado. 
Serão permitidos plantio 
de árvores de médio porte, 
como laranjeiras, berga-
moteiras e limoeiros, para 
que não interfiram na fia-
ção da iluminação pública 
e nem nos canteiros e ruas 
com suas raízes.

Ainda, é autorizada 
e sugerida a realização de 
parcerias com entidades 

Largo dá acesso a prédios como Correios, Emater, Inspetoria Veterinária e Banrisul, 
sendo um importante espaço de festas públicas

Milton da Silva Quadros 
foi o primeiro presidente 

da Câmara na cidade

Milton exerceu a presi-
dência por poucos minu-
tos durante a instalação 
do Poder Legislativo por 
ser o vereador mais idoso 

na época. Logo após foi 
feita a eleição na primeira 
sessão e eleito o vereador 
Mario Teixeira de Mello 
como presidente do 1º 

biênio. Milton depois foi 
presidente no 2º biênio, de 
2003 a 2004.

Já falecido, foi ca-
sado com Zola Silveira 

Quadros e teve uma filha, 
a professora Kátia Silvei-
ra Quadros. Por vários 
anos foi proprietário de 
açougue, bar e mercearia. 

como Emater, Embrapa 
e outros órgãos que tra-
balham com produção de 
mudas, além de empre-
sas. “Alunos das escolas 
municipais e colégio es-
tadual podem participar, 
pois há o incentivo ao 
equilíbrio ecológico, a 
sustentabilidade e a cons-
ciência de preservação. 
Além disso, empresas e 
entidades colaboradoras, 
poderão, como forma de 
contrapartida, expor a sua 
marca em placas, desde 
que respeitados os padrões 
pré-estabelecidos”, diz o 
projeto.

Por fim, Magda 
complementa afirmando 
ser apaixonada por verde 
e árvores, talvez por sua-

origem rural. “Eu e meu 
marido plantamos muitas 
árvores no nosso sítio, 
inclusive frutíferas pois, 
além de nós,  os pássaros 
também são beneficiados 
com os frutos e nos en-
cantam com sua alegria e 
canto”.
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J. André TP

Nesta semana, o Tribuna do Pampa procurou o 
secretário de Assistência e Inclusão Social de Candiota, 
Fabiano Mussoline, para esclarecer de que forma é feito 
o procedimento de entrega das cestas básicas à comu-
nidade. Conforme o secretário, as entregas das cestas 
são realizadas todas as quartas-feiras diretamente na 
Secretaria, sendo distribuídas em torno de 35 semanais. 
“De 2023 até hoje, já foram destinados mais de R$ 
500 mil para cestas básicas, seja recursos próprios ou 

Distribuição das cestas acontece semanalmente 

COBRANÇA NO LEGISLATIVO

A forma de entrega e 
o processo de sele-
ção de pessoas para 

receber cesta básica em 
Candiota foram questiona-
dos na sessão ordinária da 
última segunda-feira (3), 
pelo vereador Guilherme 
Barão (PDT)

Na ocasião, o par-
lamentar recordou que o 

Secretário de Assistência Social 
explica forma de distribuição 
de cestas básicas em Candiota

município havia feito um 
grande ato quando, junta-
mente com a comunidade, 
ajudou as cidades afetadas 
pela enchente que assolou 
o Rio Grande do Sul. Ele 
porém, falou da necessi-
dade de cuidar do povo de 
Candiota e da situação vi-
venciada por pessoas que 
trabalham como pedreiro, 

Assunto foi 
pauta na sessão 

ordinária da 
Câmara desta 

semana

Cestas básicas são entregues na Secretaria de Assistência e Inclusão Social

em limpeza de pátio, entre 
outros trabalhos diários. 
“Há pessoas passando 
fome porque não dão cesta 
básica e aqui faço uma 
referência ao Flávio San-
ches, que pela Defesa Ci-
vil conseguiu várias cestas 
básicas. Falo em nome do 
presidente da Associação 
do bairro João Emílio, 

Danti Oliveira, que diz que 
o governo municipal pro-
mete cestas básicas e não 
chega. Chega de promessa 
e não cumprir. Prefeito 
Folador, trata e cumpre. 
Tu disse que ia mandar 
as cestas básicas para a 
associação de bairro e até 
hoje não chegou. Essas 
pessoas dependem disso 
pra comer e não adianta 
repartir a cesta básica, de 
uma fazer duas e querer 
que as pessoas sobrevivam 
dois meses, quatro ou 
cinco pessoas com cinco 
quilos de arroz. Isso não 
adianta, não vai resolver 
o problema das pessoas”. 

Como líder do go-
verno, o vereador Fabrício 
Moraes (MDB) disse que 
a questão da cesta básica 
é algo que assustava, pois 
não é possível esperar 
quando se fala em comida 
no prato. Ele destacou que 
o município tem agido 
para dar toda assistência 
às famílias. “Um adulto 
vai lá, escapa, não faz 
a refeição do meio dia, 

não janta, mas dizer para 
uma criança, um adoles-
cente que precisa ir para 
a escola, que não tem, é 
complicado. Mas é algo 
que o município tem cor-
rido bastante atrás e vejo 
o trabalho do secretário 
Fabiano bastante voltado 
a esta linha de entrega 
de cesta básica, tentando 
ajustar, pega em um mês 
no outro não pega, porque 
é complicado e não tem 
pra todo mundo. Tem as 
questões burocráticas que 
precisam ser respeitadas”, 
expôs Fabrício, recordan-
do também o trabalho de 
Flávio Sanches que con-
seguiu uma grande quantia 
de cestas.

Fabrício ainda in-
formou a chegada de ces-
tas básicas, colchões e 
cobertores. “Foi dito pelo 
coordenador da Defesa 
Civil, o Tiago Ferreira 
que vai chegar 500 cestas 
básicas, colchões, coberto-
res. A gente sabe que isso 
é algo paliativo, não vai 
resolver definitivamente 

o problema. Mas deseja-
mos que o município siga 
aportando os recursos ne-
cessários com cesta básica 
semanalmente”.

Na sequência, Ba-
rão disse ser importante 
o vereador Fabrício se 
posicionar enquanto líder 
do governo, pois “não é 
fácil pessoas usando de 
uma prerrogativa e tirando 
de quem menos tem. O que 
não pode acontecer é tu di-
zer que vai ter tal dia, criar 
expectativa nas pessoas, 
elas contarem com aquela 
alimentação, chegar lá e 
não ter. É isso que deixa a 
gente triste. Somos vere-
adores e acionados, mas 
estamos em um período 
eleitoral onde qualquer 
ação que a gente fizer para 
ajudar uma família vão 
querer nos cassar, então 
é dever do poder público, 
porque vem recurso pra 
isso, o município tem re-
cursos que pode investir 
também. Obvio que o 
governo federal e estadual 
precisa ajudar.” 

pela Defesa Civil. As destinações semanais acontecem 
conforme a quantidade que temos naquela semana e 
mês sim, mês não, de forma a atender o maior número 
de pessoas”, explicou Fabiano.

Questionado pelo jornal qual o critério estabele-
cido para a pessoa ter acesso a cesta básica, o secretário 
explicou que necessita ser cadastrado no CadÚnico. 
“Não há uma legislação específica que determine quem 
tem direito além de estar cadastrado, assim como não há 

lei que obrigue o município a fazer as doações, salvo em 
situações de calamidade, mas como se sabe da situação 
de muitas pessoas, na medida do possível procuramos 
atender a todos e de todos os bairros da melhor forma 
possível. A pessoa procura a Assistência, preenche um 
documento, se responsabiliza pelas informações re-
passadas e colocamos no sistema. Ninguém é barrado, 
fizemos o que é possível e sempre solicitamos a procura 
em caso de extrema necessidade”, finalizou. 

QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

����������������������������������

���������������������������
�


����
��������������������������

�������	����������

��������
�����������������

���������������������������
�


����
��������������������������

�������	����������

��������
�����������������



7 de junho de 20241010 GERAL
DIA MUNDIAL

Na quarta-feira (5), 
foi comemorado 
o Dia Mundial do 

Meio Ambiente. Nesta 
data, é comum que es-
colas, órgãos públicos e 
empresas façam ativida-
des voltadas ao tema. Na 
região de cobertura im-
pressa do jornal, Candiota 
e Pedras Altas prepararam 
uma programação durante 
a semana.

PEDRAS ALTAS

Na cidade do Cas-
telo, a Secretaria do Meio 
Ambiente começou as 
atividades com plantio de 
árvores, tanto na zona ur-
bana quanto na zona rural. 

O secretário, Vag-
ner Castro Acosta, in-
formou que na manhã 
de quarta-feira, algumas 
tarefas previstas não fo-
ram realizadas em razão 
da chuva, mas tiveram 
continuidade assim que 
o clima colaborou. Além 

do plantio de árvores fru-
tíferas e fl ores, também 
estavam programados 
o recolhimento de lixo 
eletrônico, revitalização 
do túnel verde, entre ou-
tros trabalhos. “Estamos 
vivendo esse momento 
triste em nosso Estado, 
e mais do que nunca pre-
cisamos conscientizar as 
pessoas sobre o descarte 
de eletrônicos e óleos, por 
exemplo. Na Secretaria 
de Obras vamos dar con-
tinuidade à coleta, então 
quem quiser descartar 
esse tipo de material pode 
passar ali e falar com o 
pessoal, pois com certeza 
daremos o destino certo”, 
informou Vagner.

CANDIOTA 

Em Candio ta  a 
abertura foi realizada na 
quarta-feira, e os alunos 
do Centro de Reabilitação 
e Apoio (CRA) partici-
param de uma palestra 

Candiota e Pedras Altas realizam 
atividades na Semana do Meio Ambiente

com a bióloga, Ana Paula 
Mesquita e com a estagi-
ária, Manuela Souza.  O 
destaque no bate-papo 
foi a respeito das condi-
ções climáticas, desastres 
naturais, entre outros as-
suntos. 

Ao fi nal, os alunos 
tiveram a oportunidade 
de realizar o plantio de 
20 mudas no Parque da 
Reserva Biológica. O 
encontro também serviu 
para o lançamento do pro-
jeto que prevê a produção 
de quatro outdoors a se-
rem instalados em locais 
estratégicos da cidade, 
com foco na educação 
ambiental. Além disso, 
está previsto a instalação 
de um bebedouro no Mi-
rante do Básico, além de 
câmeras de monitoramen-
to e acesso à internet para 
os visitantes.

O prefeito da cida-
de, Luiz Carlos Folador, 
falou sobre o momento 
difícil pelo qual o Estado 

Divulgação TP

Em Pedras Altas, plantio de fl ores 
e árvores foi uma das tarefas realizadas

está passando. “Estamos 
vivenciando tempos di-
fíceis no que tange às 
condições climáticas. 
Precisamos, todos nós, 
colocarmos a mão em 
nossas mentes e repensar-
mos atitudes. Preservar o 
meio em que habitamos 
e mudar atitudes fará toda 
a diferença em um tempo 
muito próximo. Podemos 
mudar o mundo preservan-
do o espaço sem esquecer, 
é claro, do desenvolvimento 
tão necessário para este 
pago”, disse ele. 

Já a secretária, Pa-
ola Nogueira, ressaltou a 
importância da Semana 
do Meio Ambiente para 
discutir ações de mudanças 
de hábitos e atitudes. “Nós 
preparamos palestras, ativi-
dades práticas e iniciativas 
educativas, abordando te-
mas cruciais. Todas as ações 
e educação ambiental são 
essenciais para fortalecer a 
iniciativa em prol do meio 
ambiente”.

Palestra fez parte da abertura da Semana 
do Meio Ambiente em Candiota
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Nesta casa, uma árvore e um sofá foram parar no telhado 
da residência, mostrando a altura e força da água

Grupo se deslocou na noite do último dia 31, para ajudar de alguma forma na limpeza das residências afetadas 

ESPECIAL
CHUVAS RS

Lama por todo o lado, 
casas destruídas, fa-
mílias que perderam 

tudo e um cenário de 
filme de terror, estas são 
algumas das palavras 
utilizadas pelo grupo de 
voluntários que saiu de 
Candiota no último dia 
31 de maio, e viajou até a 
cidade de Encantado para 
tentar de alguma forma 
auxiliar na limpeza das 
residências que foram 
alvo, mais uma vez, das 
águas no Vale do Taquari. 

A ideia de juntar 
uma turma para ir ajudar, 
foi da agente de Saúde 
do município, Jaqueline 
Lunkes e do seu esposo, 
Jonnie Andrade Menezes. 
Eles estiveram na cidade 
cerca de duas semanas 
depois da enchente, após 
estarem no sofá de casa 
assistindo o Fantástico, 
da TV Globo, e verem o 
estado das cidades atin-
gidas. “Quando acabou, 
nos olhamos e eu disse 

pra ele que precisávamos 
fazer alguma coisa, e 
ele concordou na hora”, 
relembrou ela, dizendo 
que na primeira ida ti-
veram a companhia da 
amiga, Fernanda Viana 
e do cunhado, Brenno 
Menezes. 

Sobre terem es-
colhido Encantado para 
ajudar, Jaqueline expli-
cou que não consegui-
riam chegar até a região 
Metropolitana, em razão 
dos acessos. Além disso, 
ela mencionou que os 
pais de uma amiga estão 
morando na cidade, e 
muito se ouviu falar em 
Roca Sales que fica antes 
do município, mas mui-
to pouco de Encantado. 
“Achei que lá teria pouca 
ajuda. Por esses motivos, 
a escolha”. 

CHEGANDO 
À CIDADE

O grupo composto 

Voluntários de Candiota relatam 
cenário de destruição visto na 

cidade de Encantado após a enchente

por 19 pessoas saiu de 
Candiota por volta das 
23h, e levou em torno de 
8 horas para chegar até 
o destino final. Segundo 
ela, a partir de Lajeado 
já foi possível avistar a 
destruição, e “olhando 
para o horizonte não se 
vê um cantinho verde, é 
tudo tomado pelo lodo.”

Chegando lá ,  o 
grupo foi destinado para 
uma rua específica em 
um trabalho que durou 
cerca de nove horas, onde 
conseguiram ajudar em 
três casas, sendo que ne-
nhuma ficou totalmente 
limpa. Segundo a agente 
de Saúde, é muita lama e 
parece não ter fim. “Ain-
da vão muitos meses 
pra ficar tudo realmente 
limpo”, afirmou ela, con-
tando que o grupo teve 
pouco descanso por op-
ção, pois todos queriam 
seguir trabalhando para 
conseguir fazer o máxi-
mo possível antes do re-
torno para Candiota, que 
aconteceu no fim do dia.

Sobre a parte mais 
difícil, ela respondeu que 
foi remover os mais de 
50 centímetros de lodo 
compactado dentro dos 
cômodos das casas, um 
trabalho que parece não 
ter fim, segundo a vo-
luntária. “Os moradores 
estão esgotados, além 
de psicologicamente, fi-
sicamente também. A 
gente vai lá um, dois dias 
e volta pra nossa casa 
limpa e organizada para 
descansar. Eles dormem 
e acordam naquele horror 
há mais de mês, e pela 

terceira vez em pouco 
menos de um ano”, re-
latou, dizendo que todos 
são muito gratos aos vo-
luntários, pois sem eles, 
não é possível saber o 
que seria das pessoas que 
foram atingidas pela en-
chente. “Eu digo e repito, 
eles precisam de muita 
ajuda, por muito tempo 
ainda. Vamos ajudar, é 
essencial”, reforçou. 

VOLUNTARIADO 

Em conversa com 
um dos voluntários de 
Candiota, Bruno Veleda, 
ele transmitiu que real-
mente a cena é devasta-
dora e em alguns momen-
tos pensou que estava 
em um filme de terror. 
O primeiro contato que 
tiveram com os mora-
dores, foi em um espaço 
organizado para receber 
as doações de alimentos 
e também para preparar 
a alimentação dos volun-
tários. “Chegamos lá e já 
havia equipes de outras 
cidades, que também fo-
ram ajudar. Nesse local, 
já começaram os relatos 
das pessoas, que infor-
maram, inclusive, que 
aquele espaço também 
tinha sido atingido pela 
água”, contou. 

Logo em seguida, 
o grupo foi para a rua 
destinada e o sentimento 
de Bruno, e sem dúvidas 
dos demais, foi de muita 
tristeza. “A cena é impac-
tante, ainda mais pra mim 
que nunca havia tido con-
tato com algo desse tipo, 
pois aqui na nossa região 
nunca tivemos uma catás-
trofe desse nível. Então 
o primeiro contato já dá 
espanto, porque é um 
cenário de filme de ter-
ror”, registrou, contando 
também que foi muito 
triste encontrar brinque-
dos destruídos em meio a 
sujeira, ainda mais para 
quem tem filhos, como é 
o caso dele, ou crianças 
próximas. 

Sobre o trabalho 
realizado, ele disse que a 
equipe foi muito presta-
tiva, que todos estavam 
alinhados e com muita 
vontade de ajudar as fa-
mílias. “Desde o início 

O grupo formado por 19 pessoas viajou cerca de 8 horas até chegar na cidade

eu queria tentar ajudar de 
alguma forma, mas não 
tinha conseguido uma 
oportunidade, e deixar a 
nossa rotina para ir aju-
dar não é tão fácil como 
parece, todos temos obri-
gações e trabalho. Então, 
essa oportunidade foi 
única e prestar solidarie-
dade nesse momento que 
o pessoal está passando, é 
de ficar muito impactado, 
e fazer o mínimo possível 
já te consola de alguma 
forma”, concluiu. 

A moradora de En-
cantado, Angélica Teló, 
contou que a casa onde 
mora com a família não 
foi atingida, mas que 
da sua sogra sim, e não 
tem mais como morar, 
pois saiu do lugar. Ainda, 
ela relatou que muitos 
bairros da cidade estão 
destruídos, assim como 
as residências. “A água 
atingiu os mesmos das 
outras vezes, só que em 
uma proporção muito 
maior. Mais barro, mais 
destruição e a água es-
tava com muita força e 
velocidade”, informou, 
mencionando que a água 
do rio subiu e desceu 
umas três vezes, mas em 
alguns momentos passou 
de 1 metro de altura. 

Em relação aos 

grupos de voluntários, 
ela disse que a cidade 
está recebendo vários, 
e que além de Candiota 
já receberam pessoas de 
Erechim, Marau, Passo 
Fundo, Planalto, Parai, 
Campestre da Serra, Anta 
Gorda, Nova Bréscia, 
Guaporé, Caxias do Sul, 
Vacaria, Rondinha e de 
cidades do Mato Grosso 
do Sul, como Dourados e 
Sidrolândia. Ao ser per-
guntada se muitas pesso-
as estão indo embora do 
município, ela respondeu 
que sim, pois muitas per-
deram suas casas e não 
tem outro lugar para ficar, 
nem mesmo de aluguel. 

A turma candio-
tense recebeu apoio da 
comunidade local com 
materiais de limpeza, e 
da Prefeitura Municipal 
com o transporte. “No 
momento é preciso ir 
com pá, carrinho de mão 
e materiais para o tra-
balho mais pesado, pois 
rodo, vassoura e pano, 
por exemplo, vai demo-
rar muito ainda para ser 
utilizado”, destacou Ja-
queline, ressaltando que 
pretende organizar mais 
idas até a cidade, pois só 
assim o Estado vai con-
seguir se reerguer, tendo 
a ajuda de todos. 

As ruas da cidade que é turística, principalmente em razão 
do Cristo Protetor, hoje retratam tristeza e destruíção
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Municípios afetados: 476
Pessoas em abrigos: 30 mil 442
Desalojados: 572 mil 781
Afetados: 2 milhões 392 mil 686
Feridos: 806

Ascom Selt/Especial TP

O espaço que será utilizado inicialmente terá área 
de espera, banheiros e local para venda de passagens 

Rio Grande do Sul começa a se 
reerguer após um mês de enchente

CHUVAS NO ESTADO

O E s t a d o  g a ú c h o 
começou a se re-
erguer após um 

mês de chuvas intensas 
que causaram enchentes, 
destruição e resultou em 
milhares de famílias de-
sabrigas. Nesta matéria, 
você pode acompanhar 
algumas atividades que 
estão retomando, medi-
das do Governo Estadual, 
número atualizado de 
municípios atingidos, 
entre outras informações 
de forma resumida.

MUNICÍPIO 
MAIS ATINGIDO 

O Governo do RS 
começou a instalar na 
quarta-feira (5), um ga-
binete na cidade de El 
Dorado do Sul que foi 
considerada a mais afe-
tada do RS, tendo 80,8% 
dos domicílios atingidos 
pela enchente, segundo 
informado. A iniciati-
va foi anunciada pelo 
vice-governador Gabriel 
Souza, em uma reunião 
com representantes da 
Prefeitura e empresários, 
e o foco da medida será 
no apoio às ações de re-
construção do município. 

“Entendemos a im-
portância do trabalho em 
conjunto para reconstruir 
a cidade, em parceria com 
o poder público munici-
pal, a iniciativa privada e 
a sociedade civil organi-
zada. Por isso, determina-
mos que parte das equipes 
do Estado atuem in loco 
para reforçar as ações de 
restauração e restabeleci-
mento dos serviços públi-
cos e apoiar o município 

no que for preciso”, res-
saltou o vice-governador.

 APOIO NA SAÚDE

Ainda nesta sema-
na, também foi divulgado 
que o Governo Estadual 
por meio da Secretaria 
de Saúde (SES), fará 
um investimento de R$ 
791 mil em dois hospi-
tais de pequeno porte 
localizados em Cruzeiro 
do Sul e Dois Lajeados. 
“O objetivo é recupe-
rar, reformar, ampliar e 
adquirir equipamentos, 
conforme as necessidades 
locais”, consta na matéria 
divulgada. 

O anúncio foi feito 
pelo governador Eduardo 
Leite, e pela secretária de 
Saúde, Arita Bergmann, 
em uma coletiva de im-
prensa. Na oportunidade, 
também foi anunciado o 
total de R$ 36, 6 milhões 
para municípios e outros 
hospitais. 

METADE DO 13º

Nesta sexta-feira 
(7), o governo gaúcho 
deve depositar metade 
do 13º salário para servi-
dores públicos estaduais, 
em razão da crise vivida 
pela população em decor-
rência das chuvas no mês 
de maio. Cerca de R$ 900 
milhões serão destinados 
aos servidores ativos, 
inativos e pensionistas 
do Poder Executivo, ul-
trapassando mais de 350 
mil vínculos. 

“Muitos servidores 
também foram atingidos, 
assim como boa parte da 

população gaúcha. Essa 
antecipação é uma forma 
de dar condição àqueles 
que foram mais afetados, 
seja por terem suas pró-
prias residências alcan-
çadas ou por ajudarem 
familiares e amigos, aco-
lhendo e se mobilizando 
em favor dessas pessoas”, 
declarou Eduardo Leite. 

RETORNO DA
 RODOVIÁRIA

Também para esta 
sexta-feira, a Estação Ro-
doviária de Porto Alegre 
voltará a funcionar, após 
ficar um mês fechada. 
A primeira viagem está 
marcada para partir às 
7h, para Capão da Canoa. 
Para o retorno dos traba-
lhos, será necessário que 
a Prefeitura da cidade li-
bere o acesso para a esta-
ção, retirando a estrutura 
do corredor humanitário 
provisório. 

A retomada se dará 
com 52 linhas intermuni-
cipais de 15 empresas, e 
as viagens interestaduais 
continuarão partindo da 
Rodoviária de Osório, 
no Litoral Norte. Com 
o recomeço, o Terminal 
Antônio de Carvalho, 
que fica no bairro Agro-
nomia, será desativado. 
“Trabalhamos muito para 
que a Estação Rodovi-
ária voltasse a funcio-
nar o mais rapidamente 
possível, restabelecendo 
importantes conexões 
para o deslocamento de 
passageiros.”, destacou 
o secretário de Logísti-
ca e Transportes, Juvir 
Costella. 

Gustavo Garbino/PMPA/Especial TP

Rodoviária precisou pausar funcionamento após 
ser fortemente atingida pelas águas do Guaíba

Em Brasília, governador articula 
medidas de apoio à reconstrução do RS
Com foco em duas 

medidas prioritárias de 
manutenção de empregos 
e de recomposição de 
receitas, o governador 
Eduardo Leite esteve em 
Brasília para uma série 
de compromissos ao lon-
go desta quarta-feira (5). 
Leite levou ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Sil-
va e aos presidentes do 

Senado, Rodrigo Pache-
co, e da Câmara, Arthur 
Lira, um ofício com dois 
pedidos urgentes do Rio 
Grande do Sul.

O primeiro é em 
relação à criação de pro-
grama emergencial para 
manutenção de empregos 
e renda: apoio a empresas 
no pagamento da folha 
para evitar demissões, e 

o segundo sobre a recom-
posição das perdas do 
Estado e dos municípios 
com a queda da arrecada-
ção após a tragédia.

“O governo e as 
prefeituras vão sofrer, 
como já sofreram em 
maio, junho, julho e nos 
próximos meses, uma 
queda muito forte da 
arrecadação, o que pre-

judicará a prestação de 
serviços à população. 
Estamos falando de algo 
entre R$ 6 bilhões e R$ 
10 bilhões até o final 
deste ano. Temos dia-
logado e trabalhado em 
conjunto com a União e 
os municípios para dar a 
resposta que o povo gaú-
cho merece. Confiamos 
que essas demandas, cru-

ciais para o atendimento da 
população e manutenção 
de empregos, deverão re-
ceber a devida atenção do 
governo e do Congresso”, 
afirmou Leite.

Além dos compro-
missos para tratar dessas 
duas questões, o governa-
dor participou da cerimô-
nia alusiva ao Dia do Meio 
Ambiente, no Palácio do 

Planalto, onde encontrou a 
ministra do Meio Ambien-
te e Mudança do Clima, 
Marina Silva. Também se 
reuniu com a secretária de 
Mudanças do Clima, Ana 
Toni.

O governador iria 
retornar ao Rio Grande do 
Sul nesta quinta-feira pela 
manhã para dar sequência 
a sua agenda.

Desaparecidos: 41
Óbitos confirmados: 172
Pessoas resgatadas: 77 mil 875
Animais resgatados: 12 mil 543.

*Atualizado em 5 de junho às 9h
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Divulgação TP

Paulinho assume a entidade para 
preparar a 41ª edição da Feovelha

SINDICALISMO

Divulgação TP

Os associados do Sindicato Rural de Pinheiro 
Machado escolheram nesta quarta-feira (29), o novo 
presidente da entidade. O produtor rural Paulinho 
Alves foi eleito para assumir o cargo até junho de 
2027. A posse está marcada para o dia 20 de junho. 
 Ainda integram a chapa eleita o vice-presi-
dente Paulo Roberto da Silveira Filho, o secretário 
Wilson Fernando Batista de Oliveira, o tesoureiro 
Max Soares Garcia, a diretora Vivi Alves, que tam-
bém lidera um grupo de mulheres produtoras rurais. 
Paulinho não esconde a alegria por ter sido esco-
lhido por um número expressivo de associados e 
que demonstraram a pujança do associativismo 
e a importância que a entidade tem para a eco-
nomia regional e muitas decisões que pautam o 
agronegócio e ações importantes do município. 
 O Sindicato Rural de Pinheiro Macha-
do, que em dezembro deste ano, completa 59 
anos de fundação, é reconhecido pela realização 
de remates e na defesa constante das pautas de 
interesse dos ruralistas, junto à Farsul e CNA. 
Vale lembrar que entre os destaques dos eventos 
que a entidade realiza é a tradicional Feira e Festa 
da Ovelha (Feovelha), que em 2025 completa 41 
anos. Assunto que já começa a ser planejado pela 
diretoria eleita e que terá como destaque a retomada 
da Comparsa da Canção para o Parque Charrua.

Vereadores também comemoraram o retorno por parte do governo federal

A semana foi de co-
m e m o r a ç ã o  n o 
Executivo e Legis-

lativo de Candiota. Foi 
empenhado pela Secreta-
ria Nacional de Proteção 
e Defesa Civil um recurso 
de mais de R$ 1,5 milhão 
para a Prefeitura de Can-
diota para a construção 
da nova ponte da Coreia. 

O local é um aces-
so de Candiota, saindo 
pela Vila Residencial, 
a propriedades rurais e 
ao município de Pedras 
Altas, mas há cerca de 
oito meses está sem con-
dições de tráfego após um 
grande volume de chuvas 
que acabou arrastando a 
estrutura em 2023.

Em março, o tema 
já havia sido pauta no 
Legislativo, quando vere-
adores cobraram medidas 
por parte do Executivo 
candiotense, tendo em 
vista o aumento de distân-
cia percorrida pela popu-
lação. Na oportunidade, 
o prefeito Luiz Carlos 
Folador relatou ao jornal 
que reuniões já haviam 
ocorrido em Brasília e 
um projeto técnico havia 
sido apresentado a Defesa 
Civil para a construção de 
uma nova estrutura e que 
medidas paliativas não 
seriam mais realizadas. 
“Profissionais da equipe 
de engenharia analisaram 
o local e constataram que 
apresenta riscos de aci-
dente. Se acontecer qual-
quer dano, se não tiver 
uma sustentação técnica 
poderá ter uma responsa-

Empenhado recurso para 
construção da nova ponte 

da Coreia em Candiota

OBRA GARANTIDA

Conab compra 263,3 mil toneladas 
de arroz importado em leilão

bilização ao município. 
Não queremos mais fazer 
obras paliativas, quere-
mos resolver o problema 
de forma definitiva. A 
pressa é nossa, da Prefei-
tura”, afirmou Folador na 
época.

Nesta semana o 
gestor disse ao TP que 
uma reunião ocorreu no 
último sábado (1º) em 
Pelotas, para tratar sobre 
a ponte. Ele também re-
latou que documentações 
complementares serão 
entregues até o fim desta 
semana e que logo que 
seja autorizada a obra, 
terá início o processo li-
citatório. “Estamos muito 
felizes, pois após realiza-
da e concluída, essa obra 
vai trazer mais dignidade 
para muitas pessoas que 
hoje precisam percorrer 
mais de 40km porque 
não podem passar pela 
localidade”.

A nova ponte será 
em concreto, alta do solo, 
com 57 metros de com-
primento por quatro de 
largura.

LEGISLATIVO

O empenho do re-
curso para a nova ponte 
da Coreia integrou o pro-
nunciamento de vereado-
res na sessão do dia 3 de 
junho. O vereador Léo 
Lopes (PSDB) foi o pri-
meiro a citar, destacando 
que “vai melhorar pra 
escoar a produção.”

Na sequência, Gui-
lherme Barão (PDT) co-

Estrutura está interditada desde o ano passado 

Paulinho Alves é 
eleito presidente do 
Sindicato Rural de 
Pinheiro Machado

O Município de Hulha Negra/RS, atra-O Município de Hulha Negra/RS, atra-
vés do Prefeito Municipal, torna pública vés do Prefeito Municipal, torna pública 
as licitações na modalidade, PREGÃO as licitações na modalidade, PREGÃO 
ELETRÔNICO – 042/2024 – CONTRA-ELETRÔNICO – 042/2024 – CONTRA-
TAÇÃO DE INSTRUTOR PARA MINIS-TAÇÃO DE INSTRUTOR PARA MINIS-
TRAR AULAS DE VIOLÃO, TECLADO TRAR AULAS DE VIOLÃO, TECLADO 

E ACORDEOM, que ocorrerá no dia 24/05/2024 às E ACORDEOM, que ocorrerá no dia 24/05/2024 às 
9h, por meio do site www.portalcompraspublicas.com.9h, por meio do site www.portalcompraspublicas.com.
br. O Edital está disponível no site www.hulhanegra.br. O Edital está disponível no site www.hulhanegra.
rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) 3249-rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) 3249-
1013. Hulha Negra, 06 de junho 2024. 1013. Hulha Negra, 06 de junho 2024. 

Carlos Renato Teixeira MachadoCarlos Renato Teixeira Machado
Prefeito.Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra

memorou, relembrando 
que junto a vereadora 
Luana Vais, o vereador 
Danilo Gonçalves e o 
prefeito Folador, contan-
do com a participação de 
Flavio Sanches, na época 
coordenador da Defesa 
Civil municipal, foram 
em busca de recursos. Ele 
frisou que estão no Legis-
lativo para ser coletivo e 
ajudar quem realmente 
precisa.

A vereadora Luana 
Vais (PT) foi a primeira a 

anunciar a confirmação  
que o empenho era de 
mais de R$ 1,5 milhão e 
que o tema já havia sido 
pauta, pois quem utiliza 
o local havia solicitado 
uma medida paliativa, 
que não foi feita, pois o 
Executivo esperava pelo 
governo federal. “Então 
está aí, para quem diz que 
o governo não manda re-
curso. Esperamos que tão 
logo chegue na conta da 
Prefeitura seja executada 
a obra.” 

A Companhia Nacional de Abastecimento 
(Conab) comprou 263,3 mil toneladas de arroz im-
portado em leilão realizado na manhã desta quinta-
-feira (6). A previsão do governo era comprar até 
300 mil toneladas do alimento.

A estratégia do leilão foi adotada para redu-
zir o preço do arroz, que chegou a aumentar 40% 
por causa das enchentes no Rio Grande do Sul. O 
Estado gaúcho é responsável por 70% da produção 
nacional do grão.

O governo pretende vender o arroz em emba-
lagem específica a R$ 4 o quilo, de forma que o preço 

final não ultrapasse R$ 20 pelo pacote de 5 quilos.
O produto será destinado a pequenos varejis-

tas, mercados de vizinhança, supermercados, hiper-
mercados, atacarejos e estabelecimentos comerciais 
em regiões metropolitanas, com base em indicadores 
de insegurança alimentar.

O leilão chegou a ser barrado pela Justiça 
Federal em Porto Alegre. O presidente do Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região (TRF-4), Fernando 
Quadros da Silva, entretanto, acatou pedido da 
Advocacia-Geral da União (AGU) e liberou a rea-
lização do pregão.

Posse está marcada 
para o dia 20 de junho
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O presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Candiota, no uso O presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Candiota, no uso 
de suas atribuições e em consonância ao que dispõe o artigo 9°, parágrafo 4° de suas atribuições e em consonância ao que dispõe o artigo 9°, parágrafo 4° 
da Lei Complementar 101/2000, comunica que o Poder Legislativo Municipal por da Lei Complementar 101/2000, comunica que o Poder Legislativo Municipal por 
intermédio da COCEFI – Comissão de Controle Externo e Fiscalização Financeira intermédio da COCEFI – Comissão de Controle Externo e Fiscalização Financeira 
realizará Audiência Pública para demonstração e avaliação das metas fi scais do realizará Audiência Pública para demonstração e avaliação das metas fi scais do 
primeiro quadrimestre de 2024 executado pelo Poder Executivo Municipal, no dia primeiro quadrimestre de 2024 executado pelo Poder Executivo Municipal, no dia 
10 de junho de 2024, as 16:30 hs no Plenário Gregório Ferreira -  Vila Operária. 10 de junho de 2024, as 16:30 hs no Plenário Gregório Ferreira -  Vila Operária. 

Candiota, 03 de junho de 2024.Candiota, 03 de junho de 2024.

Ver. GILDO FEIJÓVer. GILDO FEIJÓ
  Presidente  Presidente

Edital 02/2024
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PARA AS ESTRADAS

Asituação climática 
vivenciada pelo Rio 
Grande do Sul desde 

o mês de abril agravou o 
problema vivenciado pelos 
municípios da região no 
que se refere a estradas, que 
fi caram intransitáveis em 
diversos pontos.

Buracos, valas, buei-
ros quebrados pela vazão 
das águas, passagens mo-
lhadas e pontes compro-
metidas tem causado trans-
tornos para condutores, 
produtores que não conse-
guem escoar a safra e, até 
mesmo, falta de aulas pelo 
impedimento de passagem 
do transporte escolar. 

Prejuízos podem ser 
vistos em todas as cidades 
e medidas de auxílio aos 
municípios já começaram 
a ser tomadas. Um relatório 
acerca das condições das 
estradas dos municípios que 

integram o Consórcio Pú-
blico Intermunicipal de De-
senvolvimento Econômico 
dos Municípios da Bacia do 
Rio Jaguarão (Cideja) foi 
encaminhado ao Instituto 
Nacional de Colonização 
da Reforma Agrária (Incra).

Conforme repas-
sado ao TP em visita ao 
jornal nesta semana pelo 
presidente do Consórcio e 
prefeito de Pedras Altas, 
Volnei Oliveira, a vinda de 
recursos é primordial para 
que os municípios possam 
dar as condições necessá-
rias de trafegabilidade no 
interior. “Um levantamento 
feito e entregue ao Incra 
informando a necessidade 
de R$ 64 milhões em re-
cursos para a recuperação 
de estradas, o que inclui 
pontes e bueiros. Nossas 
estradas estão um caos, 
inclusive nos foi solicitada 

a realização de projetos 
para essas recuperações de 
estradas de assentamentos, 
questões que serão priori-
dade para que logo sejam 
enviados e tenhamos um 
retorno do Incra. O insti-
tuto nos confi rmou que há 
recursos disponíveis e que 
só depende dos projetos. 
Estamos otimistas quanto 
ao recebimento desses valo-
res”, afi rmou o presidente.

INCRA

O jornal contatou 
o Incra, que informou ter 
solicitado a prefeituras de 
municípios com assen-
tamentos atingidos pelas 
fortes precipitações no 
Estado, um levantamento 
preliminar sobre a situação 
das estradas. “A partir da 
semana que vem,  equipes 
de engenharia de outras 

Incra acena com possibilidade 
de recursos para a região

Cideja 
enviou uma 

documentação 
relatando as 

necessidades dos 
municípios que
 já chegam a 
R$ 64 milhões

Prefeitos se reuniram na sede do Cideja na quarta (5)

regionais do Incra devem 
chegar ao RS para qualifi -
car estes dados e elaborar 
um levantamento deta-

lhado indicando o valor 
a ser apresentado à Casa 
Civil. Prazos e formas de 
execução vão depender 

da confi rmação de suple-
mentação orçamentária.”, 
informou o Instituto por 
meio da assessoria.
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Iniciativa busca sensibilizar e educar sobre a importância da preservação ambiental e a recuperação de áreas degradadas 

Atividades buscam sensibilizar sobre a importância da educação ambiental

Na quarta-feira (5) 
foi comemorado 
o Dia Mundial do 

Meio Ambiente. Diante 
disso, para reafirmar o 
compromisso com a sus-
tentabilidade e a recupe-
ração ambiental, a Usina 
Termelétrica Pampa Sul, 
localizada em Candiota, 
reuniu seus colaboradores 
para realizar a Semana do 
Meio Ambiente Pampa 
Sul 2024. 

Com o slogan “+ 
Atitude! Esse é o nosso 
momento”, a iniciativa 
começou na terça-feira 
(4), e se estendeu nos dias 
5 e 6 de junho, buscando 
sensibilizar e educar sobre 
a importância da preserva-
ção ambiental e a recupe-
ração de áreas degradadas. 

UTE Pampa Sul Energia realiza 
atividades da Semana do Meio Ambiente 

DIA MUNDIAL

A ação reflete o 
compromisso da empresa 
com a criação de um im-
pacto positivo e duradouro 
no meio ambiente e na co-
munidade. Para a Pampa 
Sul, com a união de esfor-
ços é possível promover 
mudanças significativas e 
construir um futuro mais 
verde e sustentável para 
todos.

A programação do 
evento foi diversificada 
e abordou temas sobre 
recuperação de áreas de-
gradadas, recuperação de 
corredores ecológicos, 
recuperação de nascentes 
e ações da agricultura fa-
miliar desenvolvidas pela 
Pampa Sul. No evento, 
foram realizadas blitz 
educativa de trânsito, pa-

lestras ministradas pelas 
empresas parceiras Seival 
Sul Mineração (SSM) e 
Instituto Cultural Padre 
Josimo, trilha ecológi-
ca e coffee breaks, com 
lanches da produção da 
agroindústria familiar de 
Hulha Negra.

Também, aconte-
ceu na Faculdade IDE-
AU, campus Bagé, en-
contros para abordar te-
mas como a restauração 
do solo, amostra de co-
letores e fomento à re-
ciclagem, composteiras, 
bolas de sementes, po-
leiro pequeno, sementes 
crioulas, mudas, impor-
tância da vegetação, re-
cuperação das nascentes 
e recuperação ambiental, 
e armadilhas.

Patrick Corrêa/Especial TP

Palestras com empresas e instituições parceiras integraram programação

Mostra de solo e mudas foram itens expostos na faculdade Ideau
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Presidente  Ademir Baretta e o prefeito Folador, assinaram o contrato em Porto Alegre

Candiota terá nova Unidade Básica 
de Saúde na sede do município

CONSTRUÇÃO

N a terça-feira (4), 
o prefeito de Can-
diota, Luiz Carlos 

Folador e o presidente da 
Companhia Riogranden-
se de Mineração (CRM), 
Ademir Baretta, assina-
ram o termo de comodato 
que trata sobre a cedên-
cia de um terreno de pro-
priedade da Companhia, 
para a construção de uma 
nova Unidade Básica de 
Saúde (UBS), na sede do 
município. 

A obra avaliada 
em pouco mais de R$ 2 
milhões, será realizada 
com o recurso destinado 
pelo Governo Federal 
por meio do Programa 
de Aceleração do Cres-
cimento (PAC Seleções), 
que além de Candiota, 
também irá benefi ciar em 
torno de 200 municípios 
gaúchos, incluindo Pi-
nheiro Machado e Bagé. 

No material divul-
gado na página oficial 
da Prefeitura, o prefeito 
Folador reforçou que 
a conquista é fruto do 
esforço e dedicação de 
todos que trabalham por 
avanços no serviço públi-
co. “Candiota mais uma 
vez comemora uma con-
quista na área da saúde. 
Teremos ali um espaço 
amplo, moderno e pre-
parado para receber cada 
munícipe da melhor ma-
neira possível”, destacou 
ele, enaltecendo o em-
penho de várias pessoas 
evolvidas. “Agradeço a 
devoção no trabalho de 
todos agentes envolvi-

dos, são muitos. Mas, de 
pronto, destaco a parceria 
junto a CRM e sua dire-
toria, o deputado Biolchi 
e sua equipe, o ex-secre-
tário de Saúde Fabrício 
Moraes e a atual Alice 
Bittencourt, além da Ca-
mila, Pâmela e o Rafael. 
Nosso reconhecimento 
a Nahiane, a Elifelete e 
ao vereador Gildo Feijó 
também”, fi nalizou.

TERRENO

Sobre a cessão de 
comodato da CRM para 
a Prefeitura, o presidente 
Baretta disse que a his-
tória dos dois meios se 
confunde, portanto, essa 
parceria é primordial, 
segundo ele. “Essa tem 
sido a recomendação do 
nosso governador Edu-
ardo Leite, e do vice Ga-
briel Souza, que sempre 
reforçam as parcerias, 
pois é no município que 
as coisas acontecem e que 
o cidadão mora”, disse 
Baretta, mencionando 
que este também é o po-
sicionamento da secretá-
ria de Meio Ambiente e 
Infraestrutura, Marjorie 
Kauff mann, que deu aval 
para esta concretização e 
sabe o quanto é importan-
te qualifi car a saúde nos 
municípios. 

Ainda em sua fala, 
o presidente citou que 
estão atendendo um pedi-
do de Folador e do vice-
-prefeito Paulinho Brum, 
dizendo estar feliz em po-
der participar mais uma 

Sabrina Monteiro TP

Obra será realizada com recursos do Governo Federal no terreno cedido em comodato pela CRM ao município

vez no desenvolvimento 
da comunidade candio-
tense. “Essa cessão, teve 
aprovação unânime do 
Conselho de Administra-
ção da CRM”, ressaltou. 

O terreno que fi ca lo-
calizado ao lado do Centro 
de Saúde Mental, tem cerca 
de 1 mil metros quadrados. 

CONSTRUÇÃO

De acordo com a 
secretária de Saúde de Can-
diota, Alice Bittencourt, 
a proposta de construção 
aprovada é de uma UBS tipo 
1, cadastrada no Programa 
ainda em 2023. Como já 
mencionado, o valor da 
obra é de um pouco mais 
de R$ 2 milhões, e segundo 
informações, o valor já foi 
pago ao Fundo Municipal 
de Saúde e a licitação já 
está em andamento no setor 
responsável. 

Ainda, Alice disse 
que com a construção de 
um novo espaço, o plano 
é transferir a Secretaria 
de Saúde, hoje localizada 
em um prédio alugado, 
para o local onde funcio-
na a atual UBS da sede 
do município. “Com isso, 
poderemos economizar 
no aluguel e aplicar esse 
valor mensal, em outras 
partes que também são 
importantes na Saúde. 
Além disso, a ideia é 
facilitar o processo para 
a população, pois grande 
parte dos atendimentos 
estará concentrada em 
um mesmo quarteirão”, 
reforçou a secretária. 

Terreno tem cerca de 1 mil metros quadrados

Com a construção do novo 
prédio, a ideia é que a 

Secretaria de Saúde seja 
realocada para a atual 

UBS. Quarteirão será 
praticamente destinado 

para serviços da área

Divulgação TP
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A dupla realizou o caminho de ida e volta em um Palio, apelidado de "Tião"

PÉ NA ESTRADA

No último dia 12 de 
maio, Cristian Sil-
va, juntamente com 

o amigo Douglas Oliveira, 
ambos pinheirenses, retor-
nou de uma viagem que 
sempre foi o seu sonho. 
Eles enfrentaram seis dias 
de estrada e mais de 4 mil 
quilômetros até chegarem 
na cidade do Fim do Mun-
do, Ushuaia, na Argentina. 

Segundo Cristian, 
a ideia de chegar até a 
cidade mais ao Sul do 
mundo sempre esteve em 
seus planos, mas por pro-
blemas de saúde e com a 
chegada da pandemia da 
Covid-19, este sonho foi 
ficando para trás. Porém, 
alguns anos depois em 
conversa com Douglas, 
ele perguntou se o amigo 
conhecia Ushuaia, e após 
falar sobre a aventura 
para chegar até a cidade 
e conhecer a neve, ele 
arrumou um parceiro de 
aventura. “A missão seria 
em que carro que nós irí-
amos? Fusca, Uno, Corsa, 
Kombi? Pensei, cara tem 
um amigo meu que tem 

um Palio para vender, vou 
ir lá buscar em Piratini. 
Fui lá, um dia chuvoso e 
trouxe o carro no qual ba-
tizamos de Tião, o equipa-
mos com rack, placa solar 
e mais alguns acessórios 
que nem usamos, e revi-
samos a mecânica toda”, 
relembrou ele. 

Mesmo com pouco 
dinheiro, eles planejaram 
a data que iriam e em 
29 de abril, partiram de 
Pinheiro Machado em 
direção a Jaguarão, depois 
em Rio Branco no Uru-
guai, onde passaram pela 
imigração. “Acampamos 
no meio do nada, come-
mos um miojo e fomos 
direto a Punta Del Este 
para conhecer o monu-
mento las manos, depois 
partimos a Piriapolis para 
conhecer a casa Pueblo, 
lugar magnífico”. Após 
ficarem em um camping, 
no dia seguinte eles foram 
para Colônia do Sacra-
mento, quando pegaram 
uma balsa e passaram 
para Buenos Aires, na 
Argentina. “Chegamos, 

Pinheirenses realizam experiência 
de viajar até a cidade do 

“Fim do Mundo”, na Argentina 
nos hospedamos e no dia 
seguinte seguimos nosso 
trajeto até Bahia Blanca, 
onde conhecemos a praia 
de Las Grutas. Acampa-
mos em um posto Puma e 
seguimos até a cidade de 
Mar del Plata, outra vez fi-
camos em um posto, onde 
pegamos temperaturas de 
menos 7° graus”, contou. 

Deste caminho em 
diante, a cada quilômetro 
percorrido, Cristian disse 
que a ansiedade aumenta-
va por saber que estavam 
próximos do destino final. 
Na parte da noite, em Co-
modoro Rivadavia, eles 
acionaram um aplicativo 
que ajuda a encontrar uma 
pessoa que esteja dispo-
nível para dar apoio, foi 
quando um senhor cha-
mado Alejandro ajudou 
os gaúchos, uma dupla 
de uruguaios e outra de 
argentinos. “Guardamos 
o Tião na garagem, fomos 
até a padaria, farmácia 
e nos reunimos à mesa, 
dividindo nossas culturas 
e partilhando nossas pi-
zzas”, falou, informando 
que no dia seguinte tam-
bém conseguiram estadia, 
só que desta vez na casa 
de uma moça chamada 
Adriana, onde aproveita-
ram para comprar corren-
tes para os pneus do carro, 
o que é necessário para 
dirigir em áreas com neve. 

“No dia seguinte a 
missão era pegar a balsa 
que atravessa o Estreito de 
Magalhães. Não tínhamos 
pesos (moeda local) o su-
ficiente, e não tinha como 
fazer cambio, pois era 
Domingo. Seguimos 176 
quilômetros de viagem e 
encontramos a balsa, onde 
fomos os últimos a aden-
trar”. Com muita chuva e 
após passarem por diver-
sas aduanas e imigrações, 
para conseguirem entrar 

no Chile, finalmente o des-
tino estava mais próximo 
do que nunca. Chegando 
mais perto de Ushuaia, a 
neve começou a aumentar 
e Cristian disse que ficou 
com bastante receio em di-
rigir ali, pois estava muito 
perigoso. 

Mas após dias e 
dias enfrentando frio, 
chuva e neve, eles final-
mente estavam com o 
sonho diante dos olhos, 
a tão esperada cidade de 
Ushuaia, onde ficaram por 
três dias fazendo ativida-
des e conhecendo melhor 
a localidade. “Para nós 
esta viagem de 9,2 mil 
km foi de muita aprendi-
zagem, companheirismo 
e apesar das dificuldades 
de idioma e econômica a 
qual fomos apenas com 
R$ 3, 5 mil cada, nunca 
nos demos por vencidos. 
Dirigíamos por mais ou 
menos 12 horas por dia, 
alimentação controlada, 
tudo isso para realizar um 
sonho, que era conhecer 
a Patagônia e conhecer a 
neve”, disse ele. 

Ao ser perguntado 
sobre a parte mais difícil 
do trajeto, ele disse que foi 
a comunicação e dirigir na 
Patagonia, mas que tudo 

valeu a pena. “A sensação 
na hora que cheguei lá 
foi inexplicável, pois tive 
várias complicações de 
saúde desde 2019, onde 
passei por cirurgia e nunca 
conseguia sair para viajar, 
até que nesse ano decidi 
que iria e fui. Ao chegar lá 
comecei a chorar, porque 
não acreditava que chega-
ria tão rápido”, mencionou 
ele. 

PRÓXIMO DESTINO

Sobre pretender 
encarar uma nova aven-
tura, Cristian informou 
que está planejando ir do 
deserto do Atacama até a 
Cordilheira dos Andes, no 
Chile, e retornar pela Rota 

40 na Argentina, tudo isso 
em uma Brasília 1976, que 
ganhou do pai justamente 
para isso. 

Sobre sempre pro-
curar carros clássicos para 
o trajeto, ele disse que a 
sua paixão é carro antigo 
e que sempre planejou via-
jar desta forma. “Para ir 
até Ushuaia de forma mais 
rápida, nós reformamos o 
Palio ano 1998, e vendi 
uma Kombi para conse-
guir fazer tudo. Tem gente 
que nos chama de louco, 
mas não somos loucos”, 
brincou ele, dizendo que 
tudo foi compartilhado 
em seu canal no YouTube. 

Para o próximo ano, 
o trajeto, segundo ele, será 
na faixa de 12 mil km. 

Os amigos Cristian e Douglas, viajaram 
durante seis dias até o destino final

Além de Ushuaia, outro sonho
 realizado foi conhecer a neve
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Unidade de Candiota trabalha com a produção e beneficiamento de sementes orgânicas

A Embrapa Pecuária Sul, localizada em Bagé, 
lançou esta semana edital de seleção de novos bolsistas 
de iniciação científica para o período 2024/2025. Estão 
sendo oferecidas vagas em duas modalidades: Bolsa 
de Iniciação Científica (IC), vinculadas ao Conselho 
Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnoló-
gico (CNPq), e de Iniciação Tecnológica e Inovação 
(ITI), vinculadas à Fundação de Amparo à Pesquisa 
do Estado do Rio Grande do Sul (Fapergs).

As inscrições podem ser realizadas até o dia 17 
de junho, e todas as informações e orientações sobre o 

Integrante do PAA, Bionatur visa o 
fortalecimento da agricultura familiar

ALIMENTAÇÃO ORGÂNICA

Há 27 anos insta-
lada no assenta-
mento Roça Nova, 

em Candiota, a rede de 
sementes Bionatur, da 
Cooperativa Coonaterra, é 
conhecida pelo beneficia-
mento e comercialização 
de sementes de hortaliças, 
grãos, forrageiras e flores 
certificadas orgânicas. 

Integrante do Pro-
grama de Aquisição de 
Alimentos (PAA) - ação do 
Governo Federal através 
do Ministério de Desen-
volvimento Social (MSD), 
Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab), 
estados e municípios, que 
possibilita a compra de 
alimentos da agricultura 
familiar por meio de cha-
madas públicas, com seus 
próprios recursos financei-
ros e dispensa de procedi-

mento licitatório – a Bio-
natur formou parcerias de 
forma a contribuir com o 
desenvolvimento regional 
da Campanha também por 
meio do fortalecimento da 
pequena agricultura.

Assim, a rede atua 
com apoio técnico as fa-
mílias assentadas da re-
forma agrária nos estados 
do Rio Grande do Sul, 
Minas Gerais e São Paulo 
com a produção de soja, 
sendo todas as sementes 
beneficiadas na unidade 
de Candiota. Está no plano 
estratégico da Cooperativa 
a ampliação e fortaleci-
mento da produção de 
sementes em outros esta-
dos como Paraná, Ceará 
e Bahia. 

Para o RS, além 
da produção de sementes 
está no plano fortalecer 

a produção de alimentos 
saudáveis e a criação de 
agroindústrias. Esse forta-
lecimento também promo-
ve a inserção de alimentos 
de qualidade no mercado 
regional solidificando as 
estratégias de segurança 
alimentar do país. Através 
da Conab, ainda contribui 
para a redução do êxodo 
rural e para a geração 
de capital no setor agro-
pecuário ao promover o 
desenvolvimento rural 
com a geração de renda e 
emprego. 

“A Bionatur comer-
cializa para a Conab des-
de 2006 com vendas de 
sementes para a produção 
de hortaliças, e neste ano 
a Bionatur se desafiou a 
organizar nos municípios 
de Hulha Negra, Candio-
ta e Aceguá, a produção 
de alimentos, como mais 
uma alternativa de rendas 
para as famílias”, relatou 
Alcemar Adilio Inhaia, 
coordenador da Bionatur/
Coonaterra.

PROJETOS

Segundo Alcemar, 
a Coonaterra apresen-
tou dois projetos e está 
executando o Doação 
Simultanea 66 famílias 
produtoras, em parceria 
com três entidades rece-
bedoras, sendo duas em 
Candiota e uma em Pe-
lotas, onde já foram en-
tregues seis toneladas de 
comidas entre tubérculos 
e hortaliças para 400 fa-

mílias beneficiárias. 
O segundo, na mo-

dalidade Cozinha Solidá-
ria, vai contar com mais 
25 agricultores, além dos 
que já estão produzindo 
no Doação Simultanea, e 
está prevista entrega para 
os próximos 30 dias. 

AUXÍLIO

Alcemar citou tam-
bém uma proposta emer-
gencial surgida há cerca 
de 10 dias em função das 
enchentes que atingiram 
o Estado. Duzentas famí-
lias de agricultores dos 
municípios de São José 
do Norte e Rio Grande, 
afetadas pela cheia da 
Laguna dos Patos, que 
perderam suas lavouras 
de cebola, receberam da 

Joaquim Moura/Especial TP

Embrapa Pecuária Sul seleciona 
novos bolsistas de Iniciação Científica

Sementes de cebola foram entregues para produtores de Rio Grande e São José do Norte

Bionatur/Coonaterra, 2 
mil latas de sementes de 
cebola, para assim garan-
tir uma parte da produção 
para o sul do Brasil. A 
entrega ocorreu com a 
presença de deputados, 
agricultores e do presi-
dente da Conab, Edegar 
Pretto. 

Conforme o coor-
denador da Bionatur, a 
maior dificuldade está na 
estrutura de recolhimento 
dos produtos e nas lega-
lizações municipais para 
agroindústrias, porque 
limitam a produção de 
mel, carnes, queijos e fa-
rináceos para os agricul-
tores, ou seja, eles têm os 
produtos, mas não podem 
comercializar no PAA.

PRODUTORES

A produção de se-
mentes e entrega para a 
Bionatur/Coonaterra, por 
meio do PAA traz tam-
bém garantias para quem 
produz. A agricultora, 
produtora do PAA e in-
tegrante da Cooperativa, 
Quelem Vanoli, diz que 
“está sendo desafiador 
mais muito gratifican-
te, ver os agricultores 
vencendo os limites de 
suas DAP em tão poucas 
entregas.” 

O  p r o d u t o r  d e 
Hulha Negra, Claudinei 
Anschau deseja vida lon-
ga ao PAA e a produção 
de comida.  “É muito 
gratificante plantar, pro-
duzir e mesmo com as 
dificuldades da natureza, 
conseguir colher e rece-
ber pelo nosso trabalho”.

processo de seleção podem ser acessadas no edital, por 
meio do link http://labegen3.cppsul.embrapa.br/bolsa

Para se candidatar às vagas, os estudantes 
devem estar regularmente matriculados em curso de 
graduação oferecido por instituição de ensino superior, 
próxima ao local de execução da bolsa. As vagas ofe-
recidas abrangem diferentes áreas do conhecimento.

Para a coordenadora da Comissão Institucio-
nal de Bolsas de Iniciação Científica e Tecnológica 
(CIBICT) da Embrapa Pecuária Sul, pesquisadora 
Ana Cristina Mazzocato, o programa é uma excelente 

oportunidade para estudantes que desejam seguir car-
reira na pesquisa científica. “Na Embrapa eles podem 
participar de projetos em desenvolvimento, orientados 
por pesquisadores experientes, o que pode contribuir 
muito na sua formação. Já para a instituição, é uma 
contribuição para o desenvolvimento de projetos de 
pesquisas que visam levar soluções tecnológicas para 
o setor agropecuário”, ressaltou.

Dúvidas e mais informações podem ser obtidas 
por meio do endereço eletrônico cppsul.comissao.
bolsas@embrapa.br.

OPORTUNIDADE
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 A Igreja Novo Ministério Jesus o Senhor dos Exércitos 
convoca todos os membros para realização de Assembleia 
Geral Extraordinária para eleição e posse da nova diretoria, a 
realizar-se na sexta-feira, dia 07/06/2024, com primeira cha-
mada as 20h, na sede da Igreja, localizada à rua 24 de junho, 
299, bairro João Emílio, cidade de Candiota - RS.

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA

Até o momento, única entidade que continua em 
atividade é o Mãe Cleci, na sede do município

CANDIOTA

Fundado por um grupo de mulheres que realizam atividades para 
ajudar pessoas da comunidade, os tradicionais clubes de mães 
eram bastante frequentados antigamente, mas infelizmente sua 

existência foi se tornando cada vez menor perante a sociedade. Em 
Candiota, por exemplo, o único que permanece fi rme é o Mãe Cleci, 
que completou 49 anos de atividade no mês de maio, e está localizado 
na sede do município. 

Porém, nos últimos dias algumas moradoras da Vila Residen-
cial, começaram a fazer movimentações para erguer um novo clube 
na comunidade, este denominado como Dona Eloá. Em conversa com 
uma das responsáveis, Ticiane Menezes, ela disse que a ideia surgiu da 
necessidade de ter uma entidade no bairro para a realização de trabalhos 
com os moradores, tendo o objetivo de melhorar a qualidade de vida da 
população como um todo. “Esse tipo de entidade já existe na cidade, 
mas aqui na Vila Residencial há muito tempo não temos. Então eu 
pensei em reunir as mulheres pensando no bem de cada uma, porque 
aqui precisamos de muitos outros projetos. Toda mulher precisa de 
algo especial e pensando nelas que resolvi unir as forças”, destacou ela. 

 A primeira reunião aconteceu no último dia 21 de maio, onde 
um grupo foi formado por Ticiane, e as moradoras Janete Busatto, 
Magda Oliveira, Aline Vaz, Carmem Pagalday e Rosa Navarrina, o 
qual deve defi nir a nova diretoria do clube. 

Em relação ao espaço que servirá como sede do clube, ela in-
formou que estão organizando a questão burocrática, informando que 
uma assembléia de fundação será realizada no próximo dia 20. Após 
isso, o grupo começará os processos de legalização e então, juntamente 
com a Prefeitura, irão buscar um espaço apropriado. 

ESCOLHA DO NOME 

Sobre a escolha do nome, Ticiane respondeu que a “dona Eloá 
foi moradora da Vila Residencial, e fundou o primeiro Clube de Mães, 
daqui. Numa época em que as mulheres eram donas de casa, cuidando 
dos fi lhos e marido, ela foi uma mulher diferenciada e de muita rele-
vância, para Candiota. Dia 20 de junho, na Assembleia para fundação 
do Clube de Mães Dona Eloá, apresentaremos a história dessa mulher 
forte, a todos que comparecerem”, concluiu. 

Mulheres formam 
grupo na Vila 

Residencial para 
retomarem atividades 

do Clube de Mães 

��������������������������������������
�����������������������
�
����
������
���������������������������	����������
�������������������������



CONTRACAPA 20207 de junho de 2024


